



LA TORMENTA DE AYER

Como consecuencia de la enorme masa de agua que cayó sobre Barcelona se produjeron grandes inundaciones

En la calle de Llull, un contacto producido por las aguas en un transformador de electricidad originó una fuerte explosión. - En el Paseo de la Bonanova ocasionó la lluvia grandes desperfectos. - La estación del Funicular de Montjuich, inundada.

EL AGUACERO DE AYER

En las primeras horas de la mañana de ayer descargó sobre Barcelona un aguacero extraordinario, acompañado de fuerte vendaval, relámpagos y fuertes truenos. Como consecuencia de la violencia del temporal y del volumen del agua caída se produjeron en diferentes sectores de la ciudad inundaciones que hicieron obligada la intervención de los bomberos, que se vieron precisos a actuar intensamente para desalojar las aguas que habían invadido la planta baja y los sótanos de muchas casas.

Durante todo el día permanecieron los bomberos ahicando el agua, siendo más intensa su actuación en los lugares que se expresan a continuación:

Efectos del temporal

Próximo a la torre «Casa Mora», del Paseo de la Reina Elisenda, se cayó una pared en una extensión de 10 metros. También en el Torreón de Gaudí, junto al Paseo de la Bonanova, se inundó un tenis, por haberse derrumbado la muralla.

En la calle de las Cortes, esquina a Borrell, la fuerza del vendaval derribó uno de los corpulentos árboles, sin que, por fortuna, causara desgracias personales.

En el Cuartelillo Central de los Bomberos, del Parque de la Ciudadela, donde nos presentamos para recoger datos, nos hicieron saber que el siniestro más importante que había ocurrido como consecuencia de la inundación de la madrugada de ayer, tuvo lugar en San Martín, en la calle de Llull, n.º 53, en la portería de un gran edificio local que, en otro tiempo, fuera una fábrica, y actualmente se encuentra completamente vacío.

Al lado de la mencionada portería había un transformador de la Compañía de Electricidad de Riegos y Fuerzas del Ebro, que, al ser alcanzado por las aguas ascendentes, provocaron un contacto que produjo una fuerte explosión. Los daños que resultaron de ella fueron de gran consideración, pero, no obstante esto, es preciso felicitarlos por el hecho de que la fábrica estuviera vacía, ya que aquellos podían tener una mayor importancia. Afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

La casa del Paseo de la Bonanova, n.º 98 bis, que se encuentra justamente en el centro de la riera de Casellas, sufrió también perjuicios de suma consideración como consecuencia del aguacero de ayer que produjo una fuerte tormenta. Una parte de la casa quedó casi por completo destruida.

En la carretera de Ribas, en cuyos núms. 94 y 96 está situada la fábrica de harinas Gallarda, los perjuicios resultaron, asimismo, de gran consideración. Durante todo el día tres bombas estuvieron ahicando agua. Según el cálculo aproximado que nos facilitó el comandante...

INFORMACIONES DE MADRID

Un voto particular del señor Xirau

Nos consta que el diputado a Cortes señor A. Xirau, que forma parte, en representación de la minoría de Esquerra Catalana, de la Comisión encargada de redactar el proyecto de Constitución, ha redactado un voto particular en relación con el título primero del citado cuerpo legal. Dicho voto particular, que llevará, además, la firma del señor Alomar, que también forma parte de la Comisión, cuenta con la conformidad de los diputados catalanes que han estado en Madrid y han podido conocer los términos en que ha quedado redactado el referido voto particular. Los señores Nicolau d'Oliver, ministro de Economía, y los diputados Santaló y Llull han estado estudiando detenidamente, el sábado y todo ayer, la situación que plantea el voto particular de los señores Xirau y Alomar y sus posibles derivaciones.

La discusión de la Constitución

Madrid, 9. — Parece que existe el propósito de presentar por algunos diputados, en la sesión de mañana, una proposición en la que se solicita que el proyecto de Constitución se examine y quede aprobado, en su totalidad, en la sesión del viernes. Como el examen del articulado requerirá mucho tiempo, en dicha proposición se pide que la Comisión se reúna, si fuera preciso, en sesión permanente para ir entregando su labor en la Cámara, y ésta pueda ir discutiendo durante toda la semana parlamentaria todo el proyecto de Constitución.

No se ha fugado el general Mola de prisiones militares

Madrid, 9. — Anoche y de madrugada comenzó a circular el rumor de que el general Mola, ex director general de Seguridad, se había fugado de prisiones militares, donde estaba recluido.

Los que se decían estar bien enterados señalaban pormenores de la evasión, y no faltaba quien afirmaba que varios amigos del general Mola le habían preparado un avión en el que había salido de Madrid con rumbo a la frontera portuguesa.

Los periodistas se pusieron en movimiento y se encaminaron al cuartel de San Francisco para adquirir la confirmación de la noticia. Todas las pesquisas realizadas fueron inútiles, pues allí nadie conocía tal fuga. Por otra parte, los periodistas no pudieron observar ninguna anomalía. La guardia de prisiones se hallaba formada como de costumbre.

Trasladáronse los informadores a la Dirección General de Seguridad. Al llegar allí, el señor Galarza había abandonado ya su despacho, al igual que los otros jefes de este centro oficial.

Tampoco pudieron comprobar entonces la veracidad de la noticia, pero ya cerca de las cuatro de la madrugada, ante nuestras insistentes pesquisas, pudimos comprobar, por personas que nos merecen el mayor crédito, que el general Mola no había podido huir de su celda, ya que, por orden del director general de Seguridad, se hallaba en libertad desde la tarde del jueves.

Esta última noticia nos causó la extrañeza que es de suponer, y ha sido durante el día de hoy el tema de todas las conversaciones, dando rienda suelta los comentaristas a las mayores fantasías.

EN EL PALACIO DE LA GENERALIDAD

En la reunión de parlamentarios catalanes celebrada ayer se acordó que el próximo jueves salga para Madrid el Presidente de la Generalidad, don Francisco Maciá, para hacer entrega del Estatuto de Cataluña al Gobierno de la República

Con un ambiente exterior de mucha expectación se está celebrando en estos momentos la anunciada reunión de parlamentarios catalanes en la Generalidad. Se espera de esta reunión acuerdos de trascendencia relacionados con el Estatuto.

La reunión tiene por objeto trazar la línea general a seguir por los parlamentarios, ante los debates que se aproximan en la Cámara con objeto de que sea aprobado el Estatuto que presenta Cataluña, ya aprobado por el referéndum y de acuerdo con el pacto firmado en San Sebastián. Se espera que en esta reunión quede aprobado también si el señor Maciá irá o no a Madrid para llevar el Estatuto.

A la reunión asisten: Maciá, Agudé, Abadal, Bordas de la Cuesta, Belli, Bengueru.

Companys, Campalans, Casanovas, Gorinans (P.), Carner, Comas Calvet, Carrasco Formiguera, Denés.

Estelrich, Franco, Grau, Hurlado.

Irla, Jiménez, Layret, Loperena.

Pi Sunyer (C.), Puig y Ferrer, Palel y Barba, Palacin, Quintana.

Riera, Punfi, Shert, Sanyol, Simó, Tarradellas, Torres (H.), Ventosa y Roig, Viladomat.

Habían anunciado la imposibilidad de asistir a la reunión los señores Luis Nicolau d'Oliver, ministro de Economía; Marcelino Domingo, ministro de Instrucción pública; Salvador Albert, embajador de España en Bruselas; Ayats, que delegó en el señor Estelrich, y Santaló.

El primero en llegar ha sido el señor Viladomat, presidente de la Unión Socialista de Cataluña. Llegó a las nueve y cuarto. En este momento un bedel ha notificado a los periodistas que estaban reunidos que, por orden del comandante señor Farrás, no se moviesen del patio gótico.

Mientras tanto, han llegado, con poco intervalo, el señor Bordas de la Cuesta y el señor Maciá.

El presidente mostraba una visible preocupación y no parecía muy dispuesto a hacer manifestaciones. A pesar de esta actitud, al preguntarle si iría a Madrid, ha dicho que esto no estaba todavía

decidido y que era necesario discutirlo. También ha dicho que en la reunión de esta noche era única y exclusivamente para ponerse de acuerdo los parlamentarios catalanes sobre la línea de actuación parlamentaria.

El señor Maciá, como hemos dicho, ha entrado en la reunión preocupadísimo. El señor Terradellas, que ha llegado inmediatamente después del Presidente, no ha hecho ninguna clase de manifestaciones.

Hemos preguntado al señor Estelrich, y ha ratificado la versión sobre la finalidad inmediata de la reunión. Al hacerse alusión al Estatuto, ha manifestado en seguida que de ninguna de las maneras quería ni admitir la posibilidad de que no se apruebe el Estatuto en las Constituyentes. El es optimista, porque todas las condiciones subjetivas de la Cámara le invitaban a serlo.

Poco después ha llegado el señor Campalans. Ha dicho que lamentaba el hecho de que teniendo antes una cómoda escalera para llegar a la aprobación del Estatuto, ahora tenemos la perspectiva de saltar por encima de una valla a la que será preciso salvar al mismo tiempo que arañando la pared y agarrándose con las uñas.

Se le insinuó si los parlamentarios catalanes no han colaborado con su actitud a que fuera levantada esta valla, y el señor Campalans se ha limitado a hacer un gesto ambiguo y a encogerse de hombros.

No obstante — ha dicho —, la impresión general en Madrid es que tanto nosotros como el pueblo no estamos en disposición de organizar mojoneras.

El comandante Jiménez vertía optimismo.

— No creo — ha dicho — que después de la entrevista celebrada por tres parlamentarios catalanes con el señor Alcalá Zamora se haga una oposición seria al Estatuto. El ambiente no puede ser más favorable, aunque parezca que alguien sea derrotista, sin demasiada base lógica para serlo.

No es cierto que los parlamentarios catalanes se les tenga en una posición de inferioridad y de indiferencia. No hay ningún diputado que tenga un ambiente mayor de expectación cuando va a hablar que el que tiene el menos significado elemento de la Izquierda.

Yo puedo hablarlos — ha dicho — de este ambiente de la Cámara, por

que lo conozco muy bien. Soy el diputado que está más tiempo en la sala de sesiones. No pierdo ni una sola sesión, y a las cinco ya hace rato que estoy allí. Creo que algunos elementos harán una ofensiva, con objeto de, cuando menos, lograr unos recortes. Pero de la manera como está redactado el Estatuto, ha desarmado muchas hostilidades y ha deshecho muchas suspicacias.

En nombre de Franco — dice — hago a él extensivo mi optimismo. En Madrid existe mucha expectación, y la gente siente un cierto temor ante la posibilidad remota de que fuese rechazado, por la actitud que adoptarían los catalanes. He hablado personalmente con el señor Maciá sobre si iría él a Madrid, y no he podido obtener una respuesta concreta. Se ha encerrado en un mutismo.

— Ya veréis cómo tendréis el Estatuto mucho más entero de lo que os imagináis — ha terminado.

El señor Carrasco dice que la inquietud que se observa es motivada, más que nada, porque todo el mundo interpreta su espíritu de una manera absolutamente objetiva, ya que aquello — dice — era un pacto eminentemente revolucionario y, por tanto, máxime concretamente.

Habría sido muy necesario que ahora, con motivo de las fiestas de conmemoración del pacto, se hubiese dado a conocer el texto oficial.

Creo firmemente en la aprobación del Estatuto, basándose en la gran solidaridad de que da pruebas el Gobierno, y lo aprobarán por patriotismo, puesto que no querían de ninguna de las maneras poner a Cataluña al margen de la ley.

El señor Grau, por su parte, dice que a la prensa sólo quiere hablarle del documento publicado por el periódico *Política*, y del cual tan innecesario e inmerecido eco se ha hecho la prensa de toda España.

— Este documento es falso y mal intencionado. Es más, no existe más que en la imaginación del director de *Política*. La Comisión parlamentaria de investigación por los hechos de Sevilla, de la cual yo formo parte, sólo ha tenido noticia de él por una carta del citado director dirigida al señor Jaén, presidente de la Comisión, el cual le incluyó el texto, absolutamente anónimo, diciendo: Querido amigo: Te mando estas cuartillas, que mañana serán publicadas en *Política*. Nadie de la Comisión hizo caso de ellas, por absurdas. Esta es toda la verdad.

(Sigue a la segunda pág.)

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Hoy deben empezar la huelga los obreros del arte textil. - Siguen estacionados los conflictos de los metalúrgicos y el de la Telefónica. - Se anuncian para hoy numerosas reuniones obreras. - Asamblea de los patronos horticultores

Una nota del Gobierno Civil

El gobernador civil, señor Anguera de Sojo, ha facilitado a la prensa la nota que transmitimos a continuación, relacionada con la huelga anunciada de los obreros del ramo textil:

«He recibido por conducto oficial una nota de la reforma de las normas de trabajo en la industria textil.

El contenido de las bases puede y debe ser objeto de estudio y de discusión entre las partes interesadas, como todos los problemas de esta naturaleza, y ya haré que este deber se cumpla. Pero me ha llamado la atención que con pretexto de plantear una cuestión de trabajo, hayan creído conveniente los autores de las citadas bases, hacerla preceder de unas manifestaciones evasivas y de desplazadas sobre fantasías más o menos teóricas de futuras organizaciones sociales que se denominan con la combinación verbal, un tanto estrafalaria, de «comunismo estrafalar». Me parece enormemente sospechoso, por muy explicable que resulte, una agitación pública en el período transitorio de un cambio de régimen, esta insistencia de algunos que hablan en nombre de los obreros, a querer aprovechar los movimientos sociales de algún volumen para derivarlos hacia una propaganda política contra la República.

Sin perjuicio de hacer todo lo que sea preciso, y que se está haciendo, para poner en claro toda sospecha, no puedo por menos de manifestar mi asombro por ciertas concomitancias de servicios, de amistades, o de simple tolerancia entre los hombres de la Dictadura y los agitadores que quieren llevar contra la República los movimientos obreros.

Sea cual fuere el resultado de las actuales investigaciones, yo debo proclamar bien alto que la mayor garantía del fracaso de esta maniobra está en la dignidad ciudadana de los obreros que trabajan en Cataluña, la cual me ha inspirado siempre, y ahora más que nunca, la máxima confianza. Si los obreros de Cataluña no han salido todavía del concepto de un sindicalismo inorgánico y descomulgado, sin finalidades definidas, es debido a que no han dispuesto hasta ahora, de otro elemento de lucha para obtener las mejoras de carácter material que evidentemente con toda justicia han conseguido. Pero creer que la masa trabajadora de Cataluña puede llegar a ser un rebajo dispuesto al sacrificio de su sangre y la de sus hijos para rehacer con dolor la riqueza que ella misma ha destruido, es tener un concepto muy equivocado de lo que representa la historia de nuestra tierra y la dignidad de los hombres que en ella viven.

Como representante de la autoridad gubernativa de Barcelona, tengo tomadas todas las medidas convenientes para defender la República contra los que quieren perturbarla; pero tengo la certidumbre y el corazón me dice que no me engaño, que podría prescindir de todas las medidas y de todas las precauciones porque la mejor es la confianza que los que gobiernan en esta tierra han de tener en la lealtad del pueblo a la República y en la repugnancia de los trabajadores de Cataluña al sacrificio de la vida y de la dignidad, que los que creen hablar en nombre suyo, piensan pedirle para reconstruir la riqueza que estúpidamente se destruye.

En defensa de la República, he pasado al fiscal el escrito que me ha inspirado estas declaraciones. Para plantear problemas de trabajo en beneficio de los obreros, habrá toda la libertad que garantizan las leyes; para producir alarmas y agitaciones sospechosas, no se podrá contar ni con la sumisión humillante de los obreros de Cataluña ni con la debilidad de la autoridad.

El gobernador no autorizó el anunciado mitin pro-pros

Para la mañana de ayer estaba anunciado un mitin pro-pros que debía celebrarse en el teatro del Bosque. El acto no fué autorizado por el gobernador civil.

Como algunos no se enteraron de la prohibición, a la hora anunciada acudieron varios obreros al teatro del Bosque, formándose grupos en los que se comentaba la decisión de la autoridad gubernativa. La fuerza pública, que, como medida de previsión, se hallaba apostada en las cercanías del teatro, al ver que los grupos engrosaban, invitó al público a disolverse, consiguiéndolo sin gran esfuerzo y sin que ello originara protestas por parte de los obreros.

Importante asamblea de patronos horticultores

El Fomento Nacional de la Horticultura, a fin de estudiar las bases de trabajo presentadas por los obreros del ramo, por mediación del Sindicato de jardinería, horticultura y floricultura, de la C. N. del T., convocó a sus asociados patronos a Asamblea general, en la cual, después de detenida deliberación, se acordó oponer a las citadas bases algunas enmiendas fundadas en el criterio general de la Asamblea que quedé expresado de manera perfecta a la nota oficial.

ciosa que nos fué facilitada y que transcribimos a continuación:

«Los patronos nos complacemos en manifestar a los obreros que, como a colaboradores nuestros que son en el desarrollo de la horticultura, floricultura y jardinería y, por tanto, de la economía patria, todas las demandas que se nos hagan para el mejoramiento de la clase obrera, dentro de los límites que las circunstancias permitan, son tomadas con todas las consideraciones, pero rogamos a nuestros obreros tengan en cuenta que todas las ramas de la horticultura en sus secciones viveros, cultivos de flores, comercio de plantas en tiendas o en las Ramblas y en la sección de conservación y plantación de jardines que en tiempos normales tienen ya desenvolvimiento difícil, por no tratarse de géneros de primera necesidad, como no ignorar la mayoría de obreros del ramo, en las actuales circunstancias de crisis de trabajo y de paralización de negocios, no solamente en nuestro país, sino en casi todo el mundo, para la mayoría de los patronos hortícolas, floricultores y jardineros de nuestro país representa un gran sacrificio la continuación del negocio, y por este motivo no podemos aceptar en su totalidad las bases presentadas por los obreros, ya que no creemos oportuno en las actuales circunstancias ser exigentes con nuestros clientes, representando las modificaciones iniciadas un verdadero sacrificio que los patronos aceptaríamos en consideración a nuestros respectivos obreros, evitando al propio tiempo la ruina de nuestra industria y, por consiguiente, de todos los que de la misma vivimos, obreros y patronos.»

Dadas las necesidades especiales de los distintos ramos de la horticultura y de la jardinería, deseamos que en cada establecimiento puedan obreros y patronos, ponerse de acuerdo para la distribución de horario del trabajo, siempre dentro de la legalidad, tanto para las necesidades de la venta como para las del cultivo, riego, etc., en los viveros y jardines particulares, pues es norma que ninguna organización del ramo en países extranjeros han rechazado, por ser sumamente necesaria y beneficiosa para el desarrollo de los diferentes sectores de la horticultura.

No dudamos, los patronos jardineros en general, que los obreros se harán cargo de todo lo expuesto y aceptarán las modificaciones que a sus bases estamos formulando en bien de la concordia y de la continuación de las buenas relaciones que siempre han existido entre obreros y patronos.»

Fué nombrada una comisión que, orientada por el espíritu de la Asamblea, se encargará de redactar definitivamente dichas modificaciones y presentarlas lo más rápidamente posible al Sindicato de la C. N. del T.

Pleno de delegados de la Industria de la cal, yeso y cemento

Los delegados de los Sindicatos de la Industria de la cal, yeso y cemento, afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, se reunieron ayer, domingo, para tratar de la contestación dada por la Patronal a las peticiones obreras. En dicha contestación, los patronos se niegan a reconocer la intervención del Sindicato para la admisión y despido del personal, lo que implica la imposibilidad de tratar de las demás bases.

Los obreros consideran esta actitud inapropiada, toda vez que fué la Patronal la que buscó el elaborar unas bases de carácter regional con la Confederación del Trabajo, lo que, lógicamente, había de significar el reconocimiento de sus Sindicatos en todas las cuestiones que afectasen al desenvolvimiento obrero en la referida industria.

En vista de esta nueva actitud de la Patronal, los delegados acordaron llevar al seno de sus Sindicatos el estudio rápido para poner en la práctica las peticiones obreras.

Reuniones celebradas ayer

Conforme estaba anunciado, ayer celebró asamblea general extraordinaria el Sindicato del Vestir, en la Izquierda del Ensanche (Aribau, n.º 21), bajo la orden del día convocada.

También celebró Asamblea general en el local de la calle de la Luna, n.º 14, la sección de Papel y Cartón del Sindicato de Artes Gráficas, para dar cuenta de la marcha del conflicto y tratar de su solución.

Asimismo, la sección Géneros de punto del Sindicato Fabril y Textil celebró una reunión en la calle de Salmerón, n.º 214, para tratar asuntos de orden interno.

La sección ladrilleros, del Sindicato de la Construcción, tuvo una Asamblea general en la calle de Cabañas, n.º 33, para considerar la situación que se presenta ante el cierre de las fábricas.

Por su parte, la sección Colocadores de Mosaicos se reunió en la calle de Mercaderes, n.º 26, para tratar de las gestiones hechas en pro de las bases y fusión con la sección de Mosaístas.

LA REFORMA AGRARIA

Interesantes declaraciones del ministro de Justicia

El señor de los Ríos, refiriéndose a la reforma agraria, dice que es un problema que ha servido a los elementos derrotistas para suscitar una atmósfera de pánico en la conciencia de la alta, de la mediana y aun de la pequeña burguesía

Afirma que el porvenir industrial de España está condicionado a la creación de una democracia agraria, hoy inexistente

El ministro de Justicia habla de la reforma agraria

Madrid, 9. — Un periodista ha interrogado al ministro de Justicia sobre el proyecto de reforma agraria.

Comenzó diciendo el señor de los Ríos que aun no ha podido estudiar los votos particulares formulados por la ponencia. Este es un problema que ha servido a los elementos derrotistas para suscitar una atmósfera de pánico en la conciencia de la alta burguesía, así como de la mediana y aun de la pequeña.

No puede considerarse el proyecto como de reforma agraria, sino que se debe reducir a los ámbitos de sus justos propósitos, que es el de dar comienzo a una nueva organización económica y jurídica del problema agrario español que requiere con urgencia y rapidez soluciones de mayor eficacia y menor coste.

La naturaleza económica agrícola de Andalucía reclama imponer una nueva estructura para evitar, o al menos disminuir, los actuales defectos de la organización de la propiedad, tanto en Andalucía como en Extremadura. Esto obedece al régimen de cultivo y a razones

climatológicas, que imponen la paralización durante algunos meses de la vida agrícola, es decir, el agosto de la tierra. Si se logra interesar a los trabajadores de un modo pleno en el cultivo de la tierra, se buscará la fórmula, si se quiere parcial, de los cultivos en verano, es decir, procurar el cultivo intenso por una gran masa de trabajadores que no podrá ser nunca mayor de lo que permita la organización de los cultivos.

Yo creo que con esta política agraria se ha de hacer ver a las masas campesinas que no se trata de un proyecto de reforma, sino de una organización efectiva de los que tantos y tantos años se ha venido pidiendo. Espero que los elementos directores de la vida nacional coadyuven con el Gobierno, a fin de serenar el ambiente, ya que, con la reforma agraria, lo que se trata es de conseguir una vida más alta, económica y espiritualmente.

Si esto se hace he de decir que la próxima sementera podrá representar la siembra de una nueva España, porque insisto que el porvenir industrial de España es condicionado a la creación de una democracia agraria hoy inexistente; esta democracia agraria con capa-

cidad adquisitiva, que haría posible una economía nacional fuerte.

Refiriéndose luego a la Constitución, dijo el señor de los Ríos que cree que se aprobará mucho antes de lo que piensan los pesimistas. Creo que la labor realizada por la Comisión parlamentaria va a facilitar la discusión en la Cámara, y a su vez, esta Comisión ha visto facilitado su trabajo por la labor realizada por la Comisión jurídica que redactó el anteproyecto.

Yo creo que la Cámara podrá discutir con rapidez la Constitución sin debates farragosos y sin que dé la sensación de patinaje.

Al día siguiente que está aprobada la Constitución, nuestros compromisos están salvados. Yo no hablo en nombre de mi partido, sino de un modo individual.

Mi disposición de ánimo es de que cualquiera que sea el Gobierno que se forme, podremos contribuir a la labor en pro del país desde fuera del mismo.

Los productos de HOJA OFICIAL DEL LUNES se destinan íntegramente a la Casa Provincial de Caridad.

SUCESO SANGRIENTO EN EL HOTEL BRISTOL

El conocido sportman barcelonés don Antonio Albareda, copropietario de los Hoteles Continental y Bristol, es agredido por un faquín, sufriendo graves heridas

En el Hotel Bristol, situado en la Avenida de la Puerta del Angel, se desarrolló, ayer por la mañana, alrededor de las doce, un suceso sangriento, del que resultó gravemente herido el copropietario de dicho Hotel, don Antonio Albareda Campmany, muy conocido en los medios deportivos y sociales barceloneses.

Los protagonistas del hecho a que nos referimos fueron, además del señor Albareda, Manuel Paz, de treinta años de edad, mozo de equipaje de servicio en dicho hotel, donde venía prestando desde hace mucho tiempo, habiendo recibido en varias ocasiones reiteradas muestras de consideración por parte de los propietarios del Bristol.

El hecho se produjo de la siguiente manera: el señor Albareda regresó comedidamente a su empleado, inculpándole de algunas negligencias que había observado, replicándole el Paz de manera airada, faltándole, incluso, al respeto, determinando una actitud incorrecta que el señor Albareda tuvo que despreciar.

El mozo sacó entonces, de manera inesperada, una navaja de regulares dimensiones, acometiendo al señor Albareda, asestandole varias puñaladas.

El conserje del Hotel, Germán Fort, intervino rápidamente, intentando sujetar al agresor, pero éste arremetió contra él, produciéndole una herida en el muslo.

Los demás empleados de la casa acudieron prontamente en auxilio de los heridos, así como una pareja de guardias de Seguridad que se hallaban junto al edificio de Teléfonos, haciéndose cargo del agresor estos últimos, mientras los primeros conducían a los heridos, con la urgencia que reclamaba su estado, a la Casa de Socorro de la Ronda de San Pedro, donde el médico de guardia, doctor don Pedro Dalmase, atendió solícitamente a los heridos.

Al señor Albareda le fueron apreciadas: una herida de pronóstico grave en el muslo izquierdo; otras dos heridas en la región cardíaca, de pronóstico reservado, y otras dos heridas en la cabeza, graves.

Al conserje Germán Fort le fué apreciada una herida en el muslo, que fué diagnosticada de pronóstico reservado.

El señor Albareda, después de las primeras curas practicadas por el doctor Dalmase, fué trasladado al Hotel Bristol, donde quedó instalado, siendo su estado de gravedad bastante acentuada, si bien a la hora de cerrar esta edición parecía que se había producido una crisis de mejoría.

El agresor fué trasladado a la Comisaría del Pasaje de Ortigas, pasando luego a disposición del Juzgado de guardia, que ordenó su ingreso en los calabozos del Palacio de Justicia.

Don Miguel Albareda, hermano del herido, nos manifestó que el agresor ya había intentado en otra ocasión agredir con arma blanca a un compañero de trabajo, no realizando su propósito gracias a la oportuna intervención del herido, don Antonio Albareda, quien, sobre librarle de que consumara el delito que iba a cometer y perdonar el hecho, le entregó una cantidad en metálico que le adecuaba el compañero contra quien acometía.

La noticia de la desgracia acaecida al señor Albareda produjo general consternación entre los elementos hoteleros y deportivos barceloneses.

NOTAS POLÍTICAS

Una protesta

La Agencia Fabra ha transmitido el despacho que transcribimos a continuación:

«París, 8. — El presidente del Fomento Catalá, en París, don Juan Massot, ha enviado al señor Saint Brice, redactor del diario parisien Le Journal una vehemente protesta por el artículo tendencioso que publica contra Cataluña y el Presidente de la Generalidad, señor Maciá.

En su protesta hace resaltar que si bien Cataluña tiene dos millones cuatrocientos mil habitantes, son solamente unos sesientos cincuenta mil catalanes los que tienen derecho a votar, quedando, por lo tanto, plenamente demostrada la voluntad de los catalanes en favor del Estatuto, que ha sido aceptado por todos los partidos políticos y votado por 592,961 catalanes.

El señor Massot ha enviado también al señor Saint Brice un ejemplar de la HOJA OFICIAL DEL LUNES, de Barcelona, n.º 292, segunda época, con objeto de documentarle acerca de la voluntad indiscutible de todo el pueblo catalán.»

Colonias sociales e infantiles

Encuéntrese actualmente en uno de los momentos más intensos de su desenvolvimiento la actuación que anualmente se viene realizando a favor de la infancia, por medio de las Colonias de Veraneo.

La Obra de las Colonias Sociales e Infantiles de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha organizado, durante el pasado mes, una de sus Colonias Sociales Femeninas, adaptada a la modalidad especial establecida por aquella institución, que permite que jóvenes dependientes u obreras puedan pasar unos días de descanso en su «Hogar de Salud», de Tiana.

El pasado domingo quedó instalada en aquel edificio la Colonia infantil de niñas que anualmente organiza la propia Caja, con carácter completamente gratuito. Está integrada por cien niñas, que permanecerán en la Colonia hasta el día 30 del corriente.

La Unión de Sindicatos Agrícolas de Cataluña

Nota pública: «Para deshacer posibles malas interpretaciones, y para que los Sindicatos agrícolas adheridos a nuestra Unión sepan a qué atenerse, el Consejo directivo de la U. S. A. se cree en el caso de hacer público que no ha tenido ninguna intervención en la llamada hecha para organizar

La Asamblea de la Casa Regional de Murcia y Albacete

Ayer celebró la Casa Regional de Murcia y Albacete reunión general extraordinaria.

Presidió el acto, al que concurrieron numerosos asociados, el vicepresidente de la entidad, don Angel Carrió.

En esta reunión dióse cuenta a los socios de los trabajos realizados para la adquisición de un local para la Casa Regional, siendo aprobados dichos trabajos con el mayor entusiasmo.

Luego pasóse a nombrar una comisión denominada la Cultura y Festejos, integrándola los señores Sánchez Bravo, Garrigós, Gil, Sánchez y Esparza. Esta comisión empezará inmediatamente las diligencias preliminares para la celebración, a primeros de septiembre, en uno de nuestros teatros, en un festival a beneficio de la Caja de la Asociación.

A continuación, el asambleísta señor Raja propuso que la Casa Regional se dirigiera a los Ayuntamientos de las provincias de Murcia y Albacete invitándoles a coadyuvar económicamente a la obra de la entidad, añadiendo a la vez que se recordará al alcalde de Murcia el ofrecimiento que tiene hecho aquel Ayuntamiento, de ayudar, también, a los gastos del Casal Regional.

Finalmente, fueron tratadas y aprobadas por unanimidad otras diversas cuestiones también de sumo interés para la Asociación.

INFORMACIONES EXTRANJERAS

Mussolini ha anunciado su viaje a Berlín. - El Canciller alemán hace interesantes declaraciones al abandonar el territorio italiano. El plebiscito prusiano, al parecer, es favorable a los nacionalistas.

Lo que dice Brunnig una vez fuera de Italia

Berna, 9. — Al entrar en territorio suizo, los periodistas se han acercado al canciller alemán, doctor Bruening, para solicitar de él una ampliación acerca de lo tratado en las importantes conversaciones de Roma.

El canciller del Reich ha manifestado que regresaba complacido de la capital italiana, y que las entrevistas allí celebradas con los hombres de Estado italianos no había ninguna duda que repercutirán favorablemente en todos los aspectos de la política europea, aumentando considerablemente las posibilidades de aclarar la atmósfera hasta hacer posible una mayor comprensión entre las naciones en beneficio de todos los países, particularmente de la paz.

Bruening ha dicho también que en la cuestión relativa al desarme, tanto él como su compañero, el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, doctor Curtius, han estado en un todo de acuerdo con la tesis de los italianos. Esto — ha terminado diciendo — nos hace concebir la esperanza de que nuestros esfuerzos no resultarán estériles y se podrá hacer obra positiva en la próxima Conferencia Internacional del Desarme, que se celebrará en Ginebra.

LO QUE DICE EL ORGANO DEL VATICANO

Ciudad del Vaticano, 9. — El Osservatore Romano hace un ferviente elogio de los señores Bruening y Curtius, ferviente católico el primero, y formula sus mejores votos para que de las entrevistas de Roma se derive una acción práctica de todas las naciones, directamente examinada sin ninguna vacilación, en el camino del afianzamiento de la paz.

El plebiscito alemán

Berlín, 9. — Hoy, domingo, se ha celebrado, con enorme animación, el plebiscito prusiano, del que depende el porvenir político de Alemania.

La votación ha sido nutridísima, acudiendo a los comicios muchos millones de electores.

Todavía no se conocen resultados, pero circula la noticia de que los nacionalistas tienen una votación muy nutrida, ignorándose si lograrán triunfar. Si así fuese, Alemania se vería en vísperas de caer en una Dictadura tan férrea como la de Italia.

Agresión a unos periodistas

Berlín, 9. — Dos periodistas ingleses, corresponsales del Daily Express, que tomaban fotografías ante uno de los colegios de votación, han sido atacados por los comunistas, que les han causado lesiones de consideración.

Asesinato del jefe de los nacionalistas-socialistas

Colonias, 9. — Durante la noche última, el jefe de los nacionalistas-socialistas de esta población ha sido muerto a tiros de revólver. Ocho comunistas, entre los cuales figuraba el asesino, han sido detenidos.

En varios barrios populares han debido acudir los bomberos para sofocar los incendios producidos en los transparentes colocados en la vía pública en los que se exhortaba a la población a alistarse en la liga de combatientes rojos.

Los bomberos se han apoderado también de varias banderas rojas que habían sido izadas en varias casas.

El plebiscito alemán

Berlín, 9. — Los primeros resultados de la votación celebrada hoy parecen indicar una participación muy débil en la votación para el plebiscito sobre la cuestión de la Dieta prusiana, despreciándose, por consiguiente, un fracaso bastante claro de los partidos de oposición. Por ejemplo, en la población de Hannover, que cuenta con 133,000 electores inscritos, el resultado da solamente 22,000 votantes con 451 boletines nulos.

Es preciso recordar que los partidos de oposición, para triunfar, deben obtener la mayoría de los electores inscritos, y no solamente de los que hayan votado.

A las nueve de la noche se conocían las siguientes cifras: Electores inscritos, 14.146.200, de los que han votado 4.796.400 afirmativamente, o sea el 32'12 por 100. Por lo tanto, el fracaso de los extremistas de la derecha y de la izquierda es claro.

La mayor parte de los resultados obtenidos se refieren a las grandes poblaciones, siendo poco probable que los resultados de las pequeñas poblaciones produzca cambios en la situación.

En las últimas elecciones, la proporción de los partidos de oposición en el número total de inscritos fué de 47,100 por 100.

Puede afirmarse, por lo tanto, que el plebiscito ha fracasado.

Después de las entrevistas de Roma

Turin, 9. — El tren especial puesto a disposición del canciller de Alemania, doctor Bruening, y del ministro de Negocios Extranjeros, doctor Curtius, ha llegado a la frontera suiza, continuando los citados hombres de Estado su viaje de regreso a Berlín en un coche ordinario.

En el Brennero han sido cumplimentados por las autoridades italianas, tributándoseles una cordialísima despedida.

Roma, 9. — Toda la prensa italiana dedica largas columnas a reseñar y comentar la estancia en Italia de los señores Bruening y Curtius.

Todos los periódicos coinciden al afirmar que de estas conversaciones se derivarán grandes bene-

ficios para los dos países y para la causa de la paz mundial.

Se van conociendo diversos extremos de las cuestiones tratadas en el curso de las diversas conversaciones celebradas en esta capital entre los señores Bruening y Curtius por parte de Alemania y Mussolini y Dino Grandi por parte de Italia.

En el Ministerio de Negocios Extranjeros han manifestado que en el curso de todas las entrevistas se ha puesto claramente de manifiesto el gran interés y buena disposición de ambas partes para llegar a un acuerdo satisfactorio en las cuestiones tratadas. La nota dice textualmente que las conversaciones se han desarrollado en un ambiente de amigable comprensión y viva cordialidad.

Más de las entrevistas de Roma

Roma, 9. — La Agencia oficiosa Stefani ha facilitado una información relativa a las entrevistas celebradas en esta capital por los hombres de Estado alemanes e italianos.

Se dice en la referencia mentada que en las conversaciones se ha examinado con la mayor detención y meticulosidad la situación general europea, reconociéndose por parte de Italia y Alemania la urgente necesidad de activar la colaboración de todos los Gobiernos para suprimir rápidamente las dificultades presentes e intensificar los esfuerzos para lograr que el terreno se halle bien dispuesto, a fin de que la próxima Conferencia Internacional del Desarme pueda realizar labor positivamente práctica en el afianzamiento de la paz y solución también las grandes dificultades económicas y morales del mundo entero.

Declaraciones de Mussolini

Roma, 9. — El jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas alemanes llegados a Roma para hacer información del momento político provocado por las conversaciones germano-italianas.

La entrevista del duce con los informadores alemanes ha tenido lugar en el Palacio Venecia.

Mussolini ha manifestado que había aceptado con gran satisfacción la invitación que le había dirigido el canciller Bruening para efectuar una visita a la capital alemana, que había prometido realizar, aunque, desde luego, no se puede fijar todavía la fecha en que tendrá lugar, porque son muchas las cuestiones que retienen en Italia al señor Mussolini.

Los tres, 9. — Se anuncia que próximamente, dos pilotos de las Reales Fuerzas Aéreas, pilotando un monoplano Fairey, provisto de motor «Napier Lion» de 530 caballos, intentará el vuelo sin escalas Londres-El Cabo, con la intención de batir el record mundial de distancia en línea recta establecido hace algunos días por los aviadores americanos Boarman y Poland, que volaron sin escala de Nueva York a Constantinopla.

El aparato que utilizarán los pilotos británicos llevará en sus depósitos 4,500 litros de gasolina, y esperan recorrer 11,000 kilómetros.

París, 9. — El promotor franco-americano Jeff Dickson ha manifestado que ha logrado concertar el

match Kid Berg-Canzoneri para el título mundial de los ligeros, que detenta este último. La pelea tendrá lugar en Londres, en el curso de una gran reunión que se celebrará al aire libre.

Tempestad en el litoral mediterráneo

Tolón, 9. — Una violenta tempestad ha descargado hoy en todo el litoral mediterráneo. Se cree que varios barcos de pesca han zozobrado. Las tripulaciones han podido lograr, en su mayoría, la costa y salvarse, pero han habido varios que no han podido hacerlo. Hasta ahora han sido encontrados dos cadáveres.

Casas destruidas por un incendio

Trento, 9. — En Bolonia, cerca de Riba, se ha declarado un incendio muy violento, resultando destruidas sesenta casas. Cuatrocientas personas se encuentran sin albergue.

Las autoridades han tomado las medidas necesarias para atender a los sinistrados.

SOCIALES

Convocatorias

Están anunciados para hoy las siguientes reuniones de afiliados a la C. N. del T.:

TRANSPORTE: Sección Carga y Descarga. — Asamblea general, a las seis y media de la tarde, en Códols, n.º 16, para tratar cuestiones de interés.

MADERA. — Se convoca a los encuofrades, carpinteros y ayudantes de la casa Fomento de Obras y Construcciones, a las siete de la tarde, en Rosal, n.º 33 y 35, para un asunto urgente.

CONSTRUCCION: Sección Yerosos adornistas. — Asamblea general, a las seis de la tarde, en Salmerón, n.º 208, para tratar asunto de interés.

Sección Estucadores. — Se reunirán todos los delegados de la Sección, a las nueve de la noche, en Mercaders, n.º 26, para asunto de gran interés.

VESTIR: Sección Sastrería. — Asamblea general, a las nueve de la noche, en Códols, n.º 16, para tratar de la constitución de la Patronal a las bases presentadas.

LUZ Y FUERZA. — Todos los compañeros que forman los Comités de fábrica y Comisiones técnicas de la Cooperativa de Fluido Eléctrico se reunirán el martes con esta Junta central, a las seis y media de la tarde, para hablar de las bases en su aplicación al trabajo, en el local de la calle de Guardia, n.º 12.

MERCANTIL: Sección Papelería, Librería y similares. — Asamblea de socios y no socios, el martes, a las diez de la noche, en San Honorato, n.º 7, para asuntos de interés.

SINDICATO MERCANTIL DE BARCELONA: Sección de ferretería, maquinaria y similares. — Se convoca a todos los empleados, dependientes, mozos, etc., de la Casa United Shoe Machinery Co., de la calle de Fortuny, n.º 8, a la reunión que tendrá lugar mañana, a las diez en punto de la noche, en la calle de San Honorato, n.º 7, principal.

INFORMACIÓN DE PROVINCIAS

El Comité de Aeronáutica de San Sebastián acuerda su disolución. - Los metalúrgicos cordobeses reducen sus peticiones. - Un suelto comentado.

Cosas de aeronáutica

San Sebastián, 9. — Se ha reunido el Comité local de Aeronáutica y ha dado cuenta de la resolución del Comité central por la que se reducen a 5,000 ptas. las 10,000 que se recibían en años anteriores; las restantes se destinan a Sevilla.

Considerando que la cantidad de la subvención es insuficiente para organizar el circuito de aviación, ha acordado disolverse.

Reducción de pretensiones obreras

Córdoba, 9. — Los obreros metalúrgicos, en vista de que han presenciado ya el cierre de tres fábricas y se ha anunciado el de otras, han desistido de presentar las nuevas bases de trabajo en las que pedían el 80 por 100 de aumento del sueldo, y han reducido sus pretensiones al 20 por 100.

Las autoridades gestionan la apertura de las fábricas cerradas.

Consejo a los obreros

Cuenca, 9. — El diario local La Opinión se dirige a los obreros y les dice:

«Los obreros son el nervio de la producción, de la misma manera que el trabajo es la palanca propulsora del progreso de la nación. Dignificar el trabajo es una labor social a la que todos debemos contribuir con nuestro máximo esfuerzo. Pero esto no se logra si los obreros mismos lo dificultan provocando injustas situaciones de extrema violencia, a las que se da el nombre de huelgas y que no son si no formas espectaculares para entretener el ocio y coaccionar el servicio de mezquinos personalismos políticos.»

Estos consejos han sido muy comentados por el público.

Reuniones de Secciones parlamentarias

Madrid, 9. — Mañana, lunes, en el Congreso se reunirá la Comisión permanente de Fomento, a las cuatro de la tarde, en la sala de Comisiones; la de Comunicaciones, a las cinco, en la misma sala; la de Gobernación, a las cuatro, en la sección 3.ª; la de Justicia, a las cinco, en la misma sección; la de Estado, a las cuatro, en la sección 4.ª. En la sección 6.ª se reunirá, a las cuatro, la de Presidencia, y a las cinco, la de Cuentas y Pensiones, en la sección 4.ª. La de Marina, a las cuatro, en la sección 7.ª, y en la misma sección, a las cinco, la de Trabajo. La de Guerra, a la misma hora, en la sección 5.ª, y la de Responsabilidades, a las doce de la mañana, en la sección 7.ª. El miércoles se reunirá la Comisión de Presupuesto y de Hacienda.

Los diputados de la minoría socialista se reunirán el martes, a las tres de la tarde, en la sección 7.ª, a las cuatro de la tarde se reunirán, en la sección 5.ª, los componentes de la minoría radical socialista.

En la sesión que celebrará la Asamblea constituyente el martes continuará la interrelación del señor Salazar Alonso al ministro de Justicia, relativa a la revisión de cuentas del suprimido Consejo Judicial y provisión de vacantes en el Tribunal Supremo. Completa la orden del día el dictamen de la Comisión permanente de la presidencia sobre aprobación y ratificación de poderes.

EN SAN FELIÚ DE LLOBREGAT

Se inauguran con gran solemnidad las plazas que dan el nombre de Galán y García Hernández a dos calles de esta población

Por la mañana de ayer tuvo lugar, con gran solemnidad, el descubrimiento, en la fuente monumental de la Plaza Mayor, del busto de la República y también de las placas de los capitanes Galán y García Hernández, que dan estos nombres a dos calles de la referida localidad.

Asistieron, en nombre del alcalde de Barcelona y del Presidente de la Generalidad, señor Maciá, el concejal del Ayuntamiento de Barcelona, señor Ramón Marlet, y el diputado por el distrito, señor Suñol. Asimismo asistieron representantes de todo el distrito.

La animación fué extraordinaria, y los invitados, obsequiados con un espléndido lunch en las Casas Consistoriales. Pronunciaron brillantes discursos y entusiastas parlamentos el alcalde de San Justo, señor Gaspar; el de Masnave, señor Bonastre; el de Sant Boi, señor Deu; un teniente de alcalde de San Juan Despí, y el concejal de San Feliú, señor Alier.

Al terminar, hablaron los señores Marlet y Suñol. Este último hizo interesantes declaraciones sobre la situación actual.

Todos los oradores fueron intencionalmente aplaudidos.

ULTIMA HORA

DE LA REUNIÓN DE AYER EN LA GENERALIDAD

El señor Maciá, al salir de la reunión, dice a los periodistas:

«—Yo haré lo que sea necesario. Mañana marcharán unos cuantos parlamentarios, y según ellos nos traigan de allá, yo iré más pronto o más tarde. Ahora, que eso no quiere decir que, a posteriori, se teiga que tomar otro acuerdo.»

El Presidente de la Diputación de Barcelona, don Jaime Carner, dijo:

«—Hemos acordado que esta semana sea presentado el Estatuto, y se ha hablado del viaje del señor Maciá, acordándose en un principio condicionarlo, pero a conveniencias posteriores. Irán saliendo tan rápidamente como les sea posible. Algunos ya marcharán mañana mismo.»

(Continuación de la primera página)

A las tres sale de la reunión Angel Samblancat, y dice que pronto acabará la discusión, y entonces les daremos una referencia oficial de lo que se ha tratado en la sesión.

Samblancat ratifica sus primeras reacciones, y afirma que hay que dar la sensación en Madrid de que Cataluña está bien unida.

Nos dice que, aparte esto, personalmente, lo que más le importa es lo que él llama Estatuto del obrero, y que él está obligado a defender en las Constituyentes. Como que parece (palabras textuales) que en Sevilla ha habido leyes de fugas, me marché a Madrid para hacer el jabali.

La impresión que en estos momentos tenemos todos los periodistas es de que la reunión se desenvuelve en términos de gran apasionamiento.

Preside el señor Maciá. A su derecha se hallan el señor Companys, y el diputado Sbert hace de secretario.

A las 3.20 termina la reunión.

Los reunidos salen con la consigna previa de no hacer muchas declaraciones y con una reserva muy discreta. El señor Amadeo Hurtado dice que el médico le ha prohibido hablar, porque padece una laringitis. El señor Companys

dice que ya lo dirán los demás, que él está afónico.

Todos dicen que ha habido una gran armonía y el acuerdo ha sido total. El Presidente Maciá alega mucha fatiga y se excusa de hacer declaraciones.

El señor Aguadé dice que lo único que puede decirnos es que ellos tienen un criterio y unas posiciones tomadas, y que de este criterio y de estas posiciones no les hará retroceder nada. Nosotros, dice, no alojaremos, ni tenemos motivo para alojar. Todos, dentro las diferentes tendencias, vamos de acuerdo y a la una en una palabra de orden mínimo: El Estatuto. El irá a Madrid.

De momento puedo adelantar, sobre lo que tanto se ha hablado estos días, que Maciá irá a Madrid.

— Yo — nos ha dicho el Presidente — haré lo que sea necesario. Mañana marcharán unos cuantos parlamentarios, y según ellos nos reporten de allá, yo iré más pronto o más tarde. Eso no quiere decir que a posteriori se haya de tomar otro acuerdo.

Le hemos dicho que tal vez sería conveniente que fuera por unos días, dos o tres antes de la discusión apasionada, a fin de crear ambiente.

— Veremos, veremos; yo no puedo decirles nada de todo eso. Se hará lo que sea necesario, pero...

Removiendo el mutismo general, al fin el señor Carner se ha decidido a dar una referencia oficial de la reunión. Ha dicho el señor Carner:

— Nos hemos reunido aquí los representantes de toda Cataluña de los diferentes partidos políticos, con el Consejo de la Generalidad, y hemos cambiado impresiones respecto a nuestra actuación parlamentaria a seguir ante la presentación de nuestro Estatuto a las Constituyentes, y hemos coincidido todos en la necesidad de obrar conjuntamente y dentro de una misma disciplina de consignas mínimas, salvando, naturalmente, la independencia política de cada uno de los elementos agrupados.

La visión conjunta ha sido unánimemente apreciada.

Hemos acordado que esta semana sea presentado el Estatuto, y se ha hablado del viaje del señor Maciá, acordándose en un principio, pero condicionándolo a conveniencias posteriores.

También hemos acordado que todos los diputados marchen esta semana a Madrid. Irán saliendo tan rápidamente como les sea po-

sible. Algunos marcharán mañana mismo.

Durante el curso de la discusión se ha tenido noticia oficiosa de una carta de los señores Domingo y Alomar, en la que piden se aplaque la discusión del Estatuto. Pero como nosotros no la hemos recibido oficialmente, no podemos tomar en consideración una cosa que no tiene consistencia oficial y que puede resultar apócrifa. Aparte de que creemos que no puede demorarse la presentación y la discusión del Estatuto.

Ya ven el optimismo que todo el mundo refleja. Es bien sincero, amigos míos. Y eso es todo. No tengo nada más que decirles.

Todos los demás diputados se han excusado de hacer ninguna clase de manifestación, como no fueran expresiones de optimismo y de gran confianza.

Mañana marchan hacia Madrid los señores Albert de Quintana, Agudor, Amadeo Hurtado, Sbert, Companys, Jaime Carner, Grau, Angel Samblancat y Nogués. El señor Grau marchará en avión. Todos los demás, como han dicho, irán haciendo dentro de esta semana. Probablemente, el viernes ya estarán todos allí.

TAURINAS

Tres matadores salen en hombros por la puerta grande

Y estos tres matadores se llaman Bernardo Muñoz, «Carnicerito»; Manuel del Pozo, «Rayito», y Julio García, «Palmeño», Tú, lector y aficionado, que, temeroso del despacífico tiempo y escarmentado de haber asistido en incontables ocasiones a corridas en que los estilistas te robaron alevemente el importe de la localidad, no asististe ayer a la corrida en que estos tres valientes y modestos diestros se jugaron repetidas veces la pelleja pasaportando seis buenos mozos de Santiago Sánchez de Terrones, sentirás hoy no haber acudido a la Monumental.

Si encontraste e cortejo que formaban espectadores y curiosos cargando en hombros a tres toreros, tendrías que fijarte mucho para reconocer a los tres diestros. Hace más de un año, y en combinaciones distintas, actuaron en la Monumental, quedaron bien, cargaron con las reses que los estilistas no querían torrear, llenaron la Plaza y, sin embargo, no se les repitió. No sé qué causas influyeron en el ánimo de quienes regentan el negocio taurino en Barcelona, pero lo cierto es que, tras de los éxitos y la modestia en el emolumento, vino el olvido.

Pero el público tiene mejor paladar, chanela más del toro que los técnicos taurinos, y por eso ayer, a pesar de que la corrida se anunció el viernes, sin tener en cuenta la tormenta que por la madrugada descargó sobre la ciudad, sin fijarse en que por la mañana llovía y que amenazaba descargar el aguacero por la tarde, llenó las tres cuartas parte de entrada de la Monumental.

Acude a mi mente el recuerdo de una frase del popular empresario, fallecido ya, Pepe Gil, que ante un acierto insospechado puso en los carteles: «Éxito que ha sorprendido a la misma empresa.» Estoy seguro que los amigos Balañá y Martínez pensarán lo mismo.

Los estilistas, los toreros que cobran dinero en buten de los empresarios, los que exigen el toro pequeño, lo escogen o lo mandan escoger, y luego lo protestan para congraciarse con el público, pusieron frente a los toreros con la empresa y, en cambio, tres matadores que se llaman CARNICERITO, RAYITO y PALMEÑO, han hecho el milagro de calmar las iras de la afición catalana. El hielo ya está roto, las cosas vuelven a estar en su punto, ahora ya pueden volver a torrear los perturbadores de la fiesta, que los toreros del pueblo les han abierto el camino.

Seis terrones, y no de azúcar

No fué fácil la corrida que envió don Santiago Sánchez, el ganadero salmantino. Mansos fueron el primero, el segundo y el cuarto, mucho nervio tenía el quinto, y llegaron sólo bien a la muleta el tercero y el sexto. Desiguales, también, de tamaño, hubo dos toros enormes, dos camiones, el primero, con una cabeza descomunal, por habilidad de quien arregló el lote le tocaron a Carnicerito.

Excepcionalmente, el tercero y el sexto, los demás se apagaron después del primer tercio, y para poderles pasar de muleta hubo que apurarles lo indecible.

Toro hubo, y fué más de uno, que se hartó de saltar la barrera y de corretear por el callejón. Malas ideas tenía el primero, para quitarle el tipo a todos los que peinan coleta, y desparramaba el cuarto y adelantaba por el lado derecho, con ganas de hacer pupa.

Sin embargo, parte del público, que no vio qué cuanto en la Plaza se hacía de bueno era mérito tan sólo de los toreros, exigió que la música tocara en honor del conocedor de la ganadería; chillaron algunos, los menos, la merced injusta que se le hacía al mayoral, y cuando Palmeño intentó que el representante de don Santiago diese la vuelta al ruedo, acrecieron las protestas, y tuvo que desistir el vaquero del rodeo, mientras Palmeño se retiraba al estribo llevándose lo suyo por la labor de torero.

Puede decirse que la corrida de Santiago Sánchez tuvo más de mansada que de otra cosa.

El arte que le echa Bernardo Muñoz al toro de capa

Carnicerito oyó ayer tarde las mayores ovaciones y gustó los sonos de la música al torrear magistralmente con el capote a todos los toros que salieron ayer tarde por los chiqueros.

La mano baja, quieta la planta, abierto el compás para poder cargar debidamente la suerte, Bernardo Muñoz toró lenta y pausadamente, templando horrores, dejándose pasar los toros por la faja, sin retorcerse, sin violentar la igura, echándose un sabor a su toro, sólo comparable al que logran los niños bonitos del torero. Y esto lo hizo Carnicerito con dos toros que llevaban lo suyo en la cabeza.

Y las ovaciones se sucedían cada vez que el torero de Málaga se abría de capa.

Voluntad puso el malagueño a contribución de la fiesta durante toda la corrida. Si un torero fué perseguido por el toro, el capote de Carnicerito se interpuso oportuno; si Palmeño cayó en distintas ocasiones ante la cara del bruto, el capote de Bernardo le salvó de la cornada; no llegaron bien a la muerte sus dos toros, y Carnicerito no escatimó valor, les toró a conciencia, ajustándose en cada pase, ganándose vagamente la cara y matándose como si hubiesen sido toros de bandera. En ambas reses tuvo que saludar después de haberlas pasaportado, y el público estuvo justo al cargar con él en hombros, junto con Rayito y Palmeño; no porque llegasen a la muerte por sus toros hay que dejar de reconocer la voluntad y el valor de este torero. Para él fueron las espigas; para los demás, las rosas.

Rayito 1931

¡Qué diferente es este torero del que en pasadas temporadas toró en la Monumental!

En anteriores actuaciones le había visto yo recorrer todos los tercios sin encontrar sitio donde colocarse, contestando con incoherencias a las iras de la multitud, aliviándose en cada pase, escudando su labor deficiente en una herida que decía tener abierta, o en una torcedura, o en lo torcida que llevaba la cornata.

Ayer fué todo lo contrario de antes. Rayito ganó la atención, primero, y el elogio, después, de la afición catalana.

No fueron un primer los lances de capa con que obsequió de salida a su primero, y se le aplaudió la voluntad. En quites lució su arte, un poco rebuscado, toreando por lances faraónicos, y se le ovacionó justamente.

Agradó con la muleta. Valiente, porfió a su primero, que llegó tarde a la muerte, en todos los terrenos le toró y así pudo sacarle algunos pases. La labor de muleta la estropeó con la espada, pero así y todo dió la vuelta y salió a saludar desde el tercio. Cortó la oreja del quinto, el más chico de la corrida, pero con mucho nervio, tras de una labor con la muleta en la que sobresalieron dos pases de la firma, primorosos de ejecución, y en los que el torero paró lo indecible: sacó la muleta por el rabo en los ayudados por alto y en algunos parones, y acertó a descabellar al segundo golpe, después de haber pinchado tan sólo una vez. Cortó la oreja.

Bien estuvo Rayito.

Palmeño, el temerario

El de Palma del Río, Julio García, fué el torero que llegó con mayor facilidad a la afición. Se pasó tan cerca a los toros con la muleta, les hizo tantas cosas cerca y fuera de cacho, toró con tanto salero a los del tendido, que en los rases en que no torcaba, en que andaba pasito a pasito cerrando a la res, que sabía que no acudiría al engaño, el público le aclamaba y reclamaba la intervención de la banda. En un cite con ambas rodillas en tierra, a todas luces irrealizable, el público le ovacionó. No quiere esto decir que Palmeño no estuviera valiente, eso no. Palmeño hizo cosas de valiente, pero hizo otras de ventajista, y esto debe dejarse para las figuras que de eso viven. Cortó Palmeño las orejas de sus dos toros, pero a las faenas les faltó firmeza y cohesión. Toró en demasiados terrenos a toros que se les podía haber lidiado metido los pies en un pañuelo de hierbas.

La obsesión del parón le malogra muchas faenas a este torero que puede ser gente en el toro si deja aparte inoportunidades en su toro, más propias de un novillero que de un matador de alternativa.

Yo espero ver a Palmeño torrear de muleta mejor que ayer lo hizo, aunque no corte dos oreas, y aunque no corte una.

Para terminar

Señor Balañá; repita usted a estos toreros con toros más a propósito para el lucimiento; al fin y al cabo, ellos son quienes han dado al público de Barcelona la satisfacción que se merece. Pero no vaya usted a tardar un año en repetirlos. Tiene usted encerrada una corrida de Alves do Río que no tragan los estilistas; estos muchachos tienen derecho a ella.

Bregaron bien Jaén y Cuatrodedos. Pizaron mal los Carbonero, padre, hijo y no sé si el espíritu santo. RAFAEL

Novillada en Madrid

Madrid, 9. — Se lidiaron seis novillos de la Viuda de Soler, por Pepillo, Perete y el debutante Francisco Rabadán. La entrada es buena. Pepillo saludó a su primero con varios lances, que se ovacionan. Cogió las banderillas y colocó dos pares con mejor voluntad que acierto. Con la muleta está valiente y artista, y termina de un pinchazo, media buena y un descabello. (Aplausos).

En el cuarto, el muchacho nada puede hacer por las dificultades del bicho. Se deshace de su enemigo de un sablazo.

Perete nada hace con el capote en su primero. Con la muleta da pases buenos y al entrar a matar sale cogido, sin consecuencias. Un pinchazo y una estocada mala.

En el quinto, el torero granadino hace una faena vulgarísima, para terminar de un gotletazo.

Rabadán, en su primero, no hizo nada con la capa ni con la muleta, no mereciendo la fama de que venía precedido. Con el pinchazo estuvo deficiente, en el segundo realizó una labor parecida a la de su excepción del primero, que fué primero.

Los toros de la Viuda de Soler, bravo y noble, los demás, magníficos bueyes de carreta.

El producto de HOJA OFICIAL DEL LUNES se destina íntegro a la Casa Provincial de Caridad.

TEATRALES

Por los teatros

EN NOVEDADES

Próximo estreno de una zarzuela del maestro Badosa

Tenemos noticias de indole particular de que en el teatro Novedades se está ensayando, por la compañía de Luis Calvo, con el objeto de su pronto estreno en dicho teatro, la zarzuela en un acto, titulada *La hija de las estrellas*, original, libreto y música, del aplaudido y renombrado maestro Luis Badosa.

El maestro Badosa dirigirá la orquesta la noche del estreno.

La semana teatral

COMICO. — Después del franco éxito de la obra estrenada el día del debut de esta selecta compañía, *La niña de la Mancha*, se han repletado, con el aplauso de siempre, las conocidas obras *¡Por sí las moscas!* y *Colibri*, en las que alcanzan extraordinario relieve todos los intérpretes, sobresaliendo de modo especial el insuperable Bretaña y las hermosas vedettes Perla Greco, La Yankee y demás actrices.

NOVEDADES. — Mientras se prepara el estreno de *¿Qué tiene la jola, madre?*, que se anuncia para pronto, este aplaudido conjunto sigue desarrollando una espléndida temporada con la reposición de obras siempre aplaudidas, como son *Doña Francisquita*, *Los clavos*, *La manita zamorana*, *La viejecita* y otras, que siempre dan motivo del lucimiento para artistas de la alta categoría de Trini Avellá, Amparo Romo, Cora Raga, Antonio Miras, Cecilia Gubert y Antonio Palacios.

NUEVO. — De verdadero acierto puede calificarse la organización de una temporada popular de verano por la conocida y estimada compañía Saus de Caballé, que inauguró con obras de cartel siempre aplaudidas, como son *Los faroles*, *Los gavilanes*, *La dolosa* y *La fiesta de San Antón*, por los aplaudidos artistas Ricardo Mayral, Amparo Saus, Matilde Rosay, Pedro Segura y Rodolfo Blanca.

BARCELONA. — Con franco éxito se estrenó, por la aplaudida compañía Vicente Broseta, la graciosa astracanada *El Sank dels Miracles*, en la que lograron grandes aplausos todos los componentes de este disciplinado conjunto.

GOYA. — Según noticias, en las quince de septiembre inaugurará su temporada en este teatro la selecta compañía de Margarita Xirgu, siendo el propósito del empresario, señor Perdomingo, dar a los espectadores la mayor variedad y el más alto valor artístico, por lo que cabe esperar una importante temporada para los amantes del arte.

PEPE.

ESPECTACULOS

Teatros

TEATRO BARCELONA. — Compañía valenciana de Vicente Broseta. — Hoy, lunes, tarde: *¡Ché, quin tío!*, *Cuan una dona s'emperra*, *La oreneta* y *Día de proba*.

TEATRO COMICO. — Compañía de Revistas del Teatro Romea de Madrid. Vedettes: Perla Greco y La Yankee. Primer actor: Faustino Bretaña. — Hoy, lunes, noche, a las 10.15: Grandiosa: función dedicada a la Unión de Chofers. — 1.º *Deme usted su ropa*. — 2.º El éxito de los éxitos: la revista en dos actos *La niña de la mancha*, creación de la Compañía.

TEATRO NUEVO. — Gran compañía lírica Saus de Caballé. — Hoy, lunes, tarde, a las 4.45 Butacas desde 1.50 ptas.: *La viejecita*, *La fiesta de San Antón* y *Los faroles*. Noche, a las 10. Butacas desde 2.50 ptas.: *Paca*, *la telefonista* y *Los faroles*. — Mañana, debut del notabilísimo tenor Vicente Simón.

Cines

CAPITOL. — Hoy, lunes, tarde, a las cinco, y noche, a las diez: *Buenas intenciones*, por Edmund Lowe y Margaritte Churchill, y *Casados en Hollywood*, por Harold T. Murray (Fox).

CATALUNA. — Hoy, lunes, tarde, a las cinco, y noche, a las diez: Programa M. G. *Universidad perruna* (cómica) y *Sombras blancas*, por Monte Blue y Raquel Torres.

COLISEUM

Temporada de Reprises
REVISTA SONORA
MÚSICA A LA CARTA
(Dibujos sonoros)
«CASCARRABIAS»
por Ernesto Vilches, Ramón Pereda y Barry Norton
Todos son films Paramount
Tarde, continua de 4 a 8, y noche, a las 10

CINE RAMBLAS (antes Príncipe Alfonso). — Rambla del Centro, 36 y 38. — Teléfono 18972. — *Noticiero Fox. Entre platos* y *notas*, cómica, hablada en español. *Un plato a la americana*, sonora, por Charles Farrell y Janet Gaynor. *Ladrón de amor*, sonora, por José Mojica y Mona Maris.

CINE PRINCIPAL PALACE. — Dibujos Paramount. *Noche de misterio*, por Adolphe Menjou. *Con Byrd en el Polo Sur* (documental), explicada en español. — Jueves, *El cuerpo del delito*, en español.

CHILE CINEMA. — Sesión continua desde las 5: *En ausencia del gato* (dibujos); *La dama misteriosa* (sonora), por Greta Garbo; *Monstieur Le Fox*, en español, por Luis Alonso. — Jueves: *Ladrones*, en español, por Laurel y Hardy.

Varios

PLAZA ARENAS. — Hoy, lunes, 10. — Tarde, a las cinco. Grandioso festival artístico taurino. 4 becerros de muerte, 4. — Organizado por la UNION DE CHOFERS, a beneficio de su CAJA DE INVALIDEZ Y SOCORRO, con la cooperación de la compañía de revistas del TEATRO COMICO de esta ciudad, en la que figuran las bellísimas vedettes PERLITA GRECO y LA YANKEE, y el graciosísimo actor FAUSTINO BRETANO. — Despacho de localidades en el Principal Palace.

ARENAS DE BARCELONA. — Miércoles, día 12, a las diez de la noche. Sensacional velada de boxeo. Cinco grandes y emocionantes combates. En diez rounds: *Pete Nebo-Isidro Pérez*, *Carlos Félix-Vitriyó Gironés-Johny Cruz*. — Venta de entradas y localidades, desde hoy, en las taquillas oficiales de Toros y Centros de Reventa.

ANUNCIOS OFICIALES

Compañía General de Tranvías
Verificado en 1.º del corriente mes el sorteo para la amortización de las Obligaciones al 6 por 100, emitidas por esta Compañía, han resultado amortizadas las doscientas diez correspondientes al mismo, y cuya numeración es la siguiente:

Noveno sorteo			
581	a 590	43991	a 44000
1491	" 1500	44341	" 44350
2751	" 2760	44391	" 44400
3001	" 3010	44831	" 44840
3171	" 3180	45451	" 45460
7031	" 7040	45651	" 45660
8751	" 8760	16171	" 16180
9831	" 9840	16471	" 16480
10691	" 10700	19451	" 19460
10941	" 10950	19721	" 19730
11241	" 11250		

A partir del día 1.º de septiembre próximo se procederá al pago del capital de dichas Obligaciones, a razón de 500 ptas. cada una, deduciendo 3'75 ptas. por los impuestos del Tesoro.

El pago tendrá lugar en la Sociedad anónima Arnús-Garf, Banca Arnús, S. A.; Banca Marsans, sociedad anónima, y Crédit Lyonnais.

Barcelona, 3 de agosto de 1931. — El Director, Alfredo Arruga.

BARCELONA, 3 de agosto de 1931. — El Director, Alfredo Arruga.

NECROLÓGICAS

Don Francisco Roux Doménech, ex socio de la Sociedad General de Tiocineros de Barcelona, ha fallecido cristianamente a la edad de 47 años (e. p. d.). Sus afligidos esposa doña María García, hermano político, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle de Pujadas, n.º 277, hoy, lunes, día 10, a las cuatro de la tarde, para acompañar al cadáver a la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, y después al Cementerio de Las Cortes. No se invita particularmente.

RADIOTELEFONÍA

Programa para hoy
RADIO BARCELONA
E A J 1 (849 m.)
11 h.: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el N.E. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.
13 h.: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio.
14 h.: Información teatral.
14.15 h.: Sección Cinematográfica.
15 h.: Sesión radiobeneficia.
16 h.: Cierre de la estación.
17.30 h.: Apertura de la estación.
18 h.: Cotizaciones de mercancías.
18 h.: El Trío Iberia.
19 h.: Cierre de la estación.
21 h.: Apertura de la estación. Campanadas horarias de la Catedral. Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el N.E. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de mercancías, valores y monedas. — Deporte futbolístico; Conferencia quincenal a cargo de un técnico del F. C. Barcelona. Información deportiva.
21.15 h.: Semana cómica: Revista festiva en verso, escrita y recitada por el popular autor y actor Joaquín Montero.
21.05 h.: La Orquesta de la estación.
21.45 h.: «Barceloniness». Conversación en catalán, por J. M. Planas.
22 h.: Noticias de prensa. Notas oficiales de la Emisora.
22.05 h.: Recital de saxofón a cargo del concertista Marcelino Bayer. Pianista acompañante, Rosaura Coma.
22.30 h.: La Orquesta de la estación.
23.15 h.: Audición de discos.
24 h.: Cierre de la estación.

Radio Asociación (E A J 18)
11.15 h.: Apertura de la estación. Música selecta.
13 h.: Cierre de la estación.
16 h.: Apertura de la estación. Música selecta.
17.30 h.: Cierre de la estación.
20 h.: Apertura de la estación. Música selecta.
20.45 h.: Reportaje microfónico a cargo del publicista Octavio Saltor.
21 h.: Música selecta.
22 h.: Cierre de la estación.

Radio Asociación (E A J 7)
Hoy, como lunes, no se radia el diario hablado de Unión Radio «La

Palabra». (A las 10, Sección de Deportes, por Carlos Fuertes Peralba). 11.45 h.: Emisión de mediodía. Nota de sinfonía; Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. 12 h.: Campanadas de Gobernación Cotizaciones de Bolsa, Bolsa de Trabajo. Programas del día. 12.15: Señales horarias. Fin de la emisión. 14.30 h.: Sobremesa. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Boletín Meteorológico. Bolsa de contratación. 15.35 h.: Ejecución de discos solicitados por los socios de la Unión de Radioyentes. 15.55: Información teatral. Índice de conferencias. 16 h.: Fin de la emisión. 19 h.: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cotizaciones de mercancías de las principales Bolsas extranjeras; Federación y descentralización, segunda charla, por Carmelo Augusto Bermúdez. Música de baile. 19.45 h.: Noticias de Prensa. Información directa de Unión Radio. Música de baile. 20.30 h.: Cierre de la estación.

SUCESOS

Atropellos
El obrero mecánico Carlos Peña Pérez, de treinta y tres años, fué asistido por presentar erosiones en el pie y codo izquierdos, causadas al ser atropellado por la camioneta n.º 41620B. Ignórase quién sea su dueño y quién la guiaba, por haberse dado a la fuga.

Por igual causa fué asistido Esteban Comas Carlos, de siete años, atropellado por un auto que se dió a la fuga, después de haber ocasionado al indicado niño, en la calle del Padre Claret, una herida contusa en la frente. También se ignora quién pueda ser el dueño del auto y el chofer.

Perreras
Juan Martínez Sánchez, de veinticinco años, presentaba heridas en la pierna derecha, de las que fué curado, siendo el causante un perro que le mordió en la calle de Cervelló.

Por igual causa fué auxiliado Juan Boix Hustet, de trece años, y Antonio Mercadé, niño de tres años.

Riña
En el Dispensario de San Andrés fueron asistidos Miguel Carrió Casanovas, de treinta y seis años, de una herida contusa en la región parietal izquierda, y Víctor Fernández Urbina, de veintinueve años, quien presentaba una contusión en la región torácica. Ambos heridos riñeron por causas que se ignoran, y al segundo le fué encontrado un revólver con el que hizo dos disparos contra el primero, sin consecuencias. Los dos fueron conducidos a la Delegación del Norte.

Detención de un reclamado
Ingresó ayer en los calabozos del Palacio de Justicia Jesús Martínez Avila, que se había fugado de la Cárcel Modelo, donde cumplía la condena de diez y siete años que le había sido impuesta por homicidio. Estaba reclamado por el Juzgado de Atarazanas.

Dos escandalosos
José González Cruz y Antonio Peñanosa Palamós promovieron un escándalo de los de órdago en grande al reñir, en la calle de las Tapias, con unos desconocidos que se dieron a la fuga.

Menos ligeros, los citados individuos, hubieron de sufrir la para ellos lamentable molestia de ser denunciados al Juzgado municipal, que se encargará de aleccionarles sobre las conveniencias de actuar de una manera cívica y apacible.

Un periódico profesional

Hemos recibido el primer número del periódico titulado *Boletín de la Asociación Nacional de Profesores particulares*.

Viene con una excelente presentación y lo nutre un texto interesante y de verdadera actualidad. Inserta también las siguientes saluciones:

«Nuestro deber, al empezar nuestra tarea periodística, es dirigir un saludo de respeto al ilustrado maestro y ministro de Instrucción pública, don Marcelino Domingo, cuyos ideales educativos han de llevar la cultura patria al más alto grado de esplendor.

Al padre de la catalanidad, don Francisco Maciá, Presidente de la Generalidad de Cataluña.

Al cantador de las glorias catalanas, el gran Ventura Gassol, consejero de Instrucción pública de la Generalidad de Cataluña, y a la prensa, que siempre acogió, amable, en sus columnas cuantos trabajos le hemos suplicado».

También muestra su gratitud a la Unión Radio Barcelona por el apoyo que siempre prestó a la Asociación Nacional de Profesores particulares.

Desearnos al nuevo Boletín una larga y próspera vida.

Para la perfección de la enseñanza del catalán en los colegios

La Unión de Profesores particulares del distrito universitario de Barcelona organiza, para el próximo mes de septiembre, un ciclo de conferencias, en las que se dará a conocer, por profesores competentes en la materia, la metodología más apropiada para enseñar con el máximo provecho el idioma catalán en los colegios.

Para llevar a cabo este propósito, ya como queda dicho, en organización, se solicitará de la Generalidad de Cataluña y del Seminario de Pedagogía de la Universidad el personal docente necesario.

Próximamente se harán públicos el lugar donde se darán las conferencias y las condiciones que se requerirán para poder asistir a las mismas.

EN SARDANOLA

Celebrése con gran animación el Tercer Aplec d'Estiu

Lucida y animada esultó la te ce a fiesta sa danista celebrada aye en la pintoresca población de Sardañola, que cada año, con mayor éxito, viene organizando la Agrupación Sardanista de Barcelona, con la valiosa cooperación del Gran Casino y el Ayuntamiento de dicha villa.

La simpática fiesta, denominada «Aplec d'Estiu», tuvo lugar, como el año pasado, en el espléndido y bello paraje conocido por «Les fontetes de Sardanola», cuya vasta extensión de terreno, propiedad de los señores Altimira, son cedidos galantemente cada año a la entidad organizadora para la celebración de dicho aplec de confraternidad sardanista.

La concurrencia fué mucho mayor, si cabe, que en años anteriores, abundando, como es natural, el elemento joven, tan amante de las bellezas y atractivos de nuestra danza, destacándose entre él infinidad de gentiles y bonitos de nuestra danza, destacándose entre él infinidad de gentiles y bonitas muchachas, que daban a la fiesta una agradable nota de color, de encanto y de juventud. También fueron en gran número las familias que concurren al aplec, acompañando a los excursionistas, con el fin de pasar alegremente un día de campo, disfrutar de la belleza del paisaje que aquel lugar se admira y de una apacible y fresca temperatura.

Como principio de fiesta, a las once de la mañana, frente a las Casas Consistoriales de Sardañola, intertrécese, en obsequio al Ayuntamiento, la sardana *La festa del poble*, que fué escuchada y muy aplaudida por un numeroso público y bailada por buen contingente de sardanistas, que formaban varios coros.

Luego, la concurrencia se trasladó al lugar de «Les Fontetes», en donde había de celebrarse el aplec, el cual ofrecía un magnífico aspecto, ya que la bulliciosa y abigarrada multitud allí congregada era verdaderamente extraordinaria. Las reputadas coblas Barcelona y Emporium interpretaron un selecto programa de sardanas, que fueron admirablemente puntuadas por innumerables ticles de jóvenes y muchachas.

A la hora de comer, la gente, formando animados grupos, fuése distribuyendo por aquel vasto y espléndido paraje, instalándose en sitio a propósito para descansar y dar cuenta, bajo la sombra apacible de los árboles, con envidiable apetito, de toda clase de viandas de las que cada cual se había provisto o condimentado.

Por la tarde, después de la comida, dióse una audición de sardanas en el Gran Casino, que estuvieron concurrencísimas, continuando en «Les Fontetes» el aplec, con la interpretación de un selecto número de danzas, no decayendo la animación, la algazara y el bullicio hasta bien entrado el anochecer, en que la multitud inició el desfile, regresando a la capital con los mismos medios de locomoción que habían empleado para la ida, contentos y satisfechos de tan agradable y simpática fiesta, la cual se deslizo durante todo el día en un grato ambiente de confraternidad y sana alegría, guardando todos cuantos asistieron a ella un buen recuerdo.

Finalmente, por la noche, como digno remate a los actos celebrados con motivo del Tercer Aplec d'Estiu, dióse en el Paralelo, frente a los cafés Cómico y Condal, por la entidad organizadora, una extraordinaria audición de sardanas a cargo de la cobla Barcelona, que estuvo concurrencísimas.

Recordatorio de los distraídos
Relación de los objetos hallados en la vía pública y depositados en la Mayoradomía Municipal a disposición de las personas que acrediten que son de su pertenencia:

Un documento a nombre de José Bertrán y su esposa; una llave; una cartera con dos cédulas a nombre de Manuel Puig y otro; un monedero de piel, para señora, con dos llaves; un monedero de piel, para señora, con tres libretas; una taquillera de cheques, un monedero de piel, para señora, con metálico y otros objetos; una radiografía; un pasaporte a nombre de H. Aschwaden; una cartera de cuero con herramientas para mecánico; una caja de cartón con calzoncillos; un libro titulado *Clave telegráfica*; un paquete con una camisa para señora; un llavero con cinco llaves; un monedero de piel, para señora, con metálico y cédula a nombre de Juana Grifoll; un monedero de piel con metálico; un paquete con papel sellado; unos prismáticos; un lavín; un monedero con metálico; una llave y metálico envuelto con un trozo de ropa; un llavero con varias llaves; un bolso con metálico objetos de tocador y llaves.

Objetos hallados en el mes de julio de 1931 en los autotaxis David, S. A., que no han sido reclamados:

Trece pares de guantes para señora; veintiocho abanicos; un paraguas para señora; un bastón; una sombrilla; dos sombreros para caballero; tres pares de guantes para caballero; un sombrero para señora; dos boinas; nueve monederos; una cartera; una gabineta gris; una piel pequeña; dos gorras; un céffiro; un pantalón; un corsé; dos pares calcetines; un par de sandalias; un par de zuecos; cuatro maletines; un tubo de carmín; una polvera; un estuche para lentes; unos rosarios; una cruz pequeña; dos boquillas; una pitillera; una rueda de recambio completa; un tapón radiador para automóvil; un martillo para masaje; una cafetera; un cuchillo; dos frascos; un vendaje; un globo para lámpara; dos llaves; un llavín; dos llaveros con varias llaves; varias cajas con artículos para calzado; un paquete con yute; un vestido; un trozo de tela; unos zapatos; una bata para señora; muestras de lana; unos cristales; pañuelos; varias muestras; cigarrillos; un trozo de tela; unos zapatos; una caja de hidrolitines; un bolso con un biberón; varias fotografías; cinco películas; un libro de caja; una libreta de notas; una novela; cuatro libros; un pasaporte; varias revistas y periódicos; varios documentos y varias cantidades en metálico.

Un concierto
Como estaba anunciado, tuvo lugar ayer, mañana, en el Salón Coroleu, de la barriada de San Andrés, un interesante concierto a cargo de la banda de la Asociación Musical del distrito IX, que tan inteligentemente dirige el maestro don Juan Pich Santasusana.

Este cada día más notable conjunto musical interpretó admirablemente un seleccionado número de obras de Pérez Casas, Beethoven, Schubert, Giménez, Wagner y Albeniz.

El numeroso y distinguido público que asistió al concierto prodigó merecidos aplausos a la labor artística realizada por dicha banda en la magistral ejecución que obtuvieron todas las composiciones que integraban el programa.

NOTICIAS GENERALES

Las nuevas Juntas de la Unión Ultramarina

En virtud de la renovación reglamentaria de cargos, la Junta directiva de la Unión Ultramarina ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, Amadeo Freixas Saludas; vicepresidente, Baldomero Westermeyer Riera; secretario, Laureano Bertollín Val; vicesecretario, Ramón Güell Cañellas; tesorero, Eloy Alvarez Pérez; contador, Salvador Ayora Sans; archivero, Agustín Roig Sendra; vocales, Alberto Francés Rabés, José Roca Solá, Adolfo Redón Dolz y Antonio Vila Gallart.

Y la del Montepío de la misma, como sigue: Presidente, Juan B. Queralt Forcadell; vicepresidente, Joaquín Reverter Masó; secretario, Pedro Solsona Ariza; vicesecretario, Francisco Mestre Mir; tesorero, Eloy Alvarez Pérez; contador, Antonio Inglés Garrell, y vocales, Alcibíades Vera Duarte, Paulino Julve Pitarque y José Cuní Font.

Los dependientes de Comercio
Lérida, 9. — En la Cámara de Comercio se celebró una reunión para tratar del oficio recibido del Gobierno civil interesando de la Asamblea el nombramiento de cuatro delegados suyos que, con poderes amplios, asistan a la reunión que se ha de celebrar en el Gobierno civil bajo la presidencia del delegado de asuntos sociales y con asistencia de la directiva del Sindicato Mercantil para tratar de las nuevas bases que los dependientes presentan a los patronos.

Se discutió ampliamente el asunto, pero, dado el escaso número de presentes, los reunidos no se creyeron con facultades bastantes para tomar acuerdos en firme. Fué designada la mesa para asistir a dicha reunión en el Gobierno civil y después dar cuenta de los acuerdos de la misma a la Asamblea de la Cámara de Comercio.

REGIONALES

Los huelguistas de Teléfonos
Lérida, 9. — Sobre las siete y media de la tarde de ayer, cuando pasaba por el puente un vehículo conduciendo personal de la Compañía Telefónica, fué rodeado por elementos al parecer huelguistas en actitud violenta. Intervino una pareja de seguridad, y como los huelguistas se produjeron en actitud amenazadora y mostr

LA ASAMBLEA DE LA FEDERACIÓN CATALANA DE FUTBOL

EL CIUDADANO COSTA, PRESIDENTE POR ACLAMACIÓN

Se nombra una Comisión que, en el término de un mes, ha de presentar el proyecto de la nueva reglamentación del FUTBOL CATALAN

El señor PLANTADA, presidente de honor

El Barcelona se abstuvo de asistir a la Asamblea

El sábado por la noche tuvo lugar, en la Sala Montserrat, la Asamblea general ordinaria de la Federación Catalana de Fútbol...

Presidió el señor Plantada, acompañado de los miembros del Consejo directivo señores Costa, Soldra y Guarnier...

Abierta la sesión, el señor Plantada suplicó al presidente honorario de la Federación, señor Sunol, que pasara a ocupar un lugar en la presidencia...

Inmediatamente, el presidente dió cuenta de que había algunos clubs que tenían delegaciones duplicadas...

El homenaje a JESÚS PEDRET

U. E. DE SANS, 2; COMBINAT CATALA, 5

La Unión Deportiva de Sans, al rendir ayer tarde homenaje a quien fué su valioso elemento, Jesús Pedret...

El nombre de Pedret, exceptuando el desplazamiento que le separó temporalmente de nosotros, va constantemente unido al de la Unión. Aquí consiguió la fama de sus mejores tiempos...

SANS. — Doménech, Villacampa, Torredellot I, Soligó, Buyé, Bartoli, Gironés, Besolí II, Ferrer, Guardia y Calsina.

COMBINAT CATALA. — Aznar, Oriols, Moliner, Besolí I, Soler, Pausas (del Español), Torredellot I (Valencia), Gallart (Oviedo), Escola (Logroño), Calvet (Sabadell) y Fandos (Martiner).

Como puede verse, frente a Sans se interpuso un equipo integrado por jugadores catalanes de primera categoría...

El interrogante del partido se basaba en el rendimiento de este llamado combinado, aunque sobre el papel, la confección de sus líneas hacía esperar una buena calidad de juego conjunto...

Ya de buen principio, los delanteros del combinado mostraron una forma excelente. Juego raso y rápido que hizo imposible una labor defensiva en las líneas de Sans.

A los tres minutos de juego, una centrada de Torredellot I fué rematada por Escola, quien marcó el primer gol. Cinco minutos escasos más de juego y el segundo gol favorable a la selección.

Un corner contra el Sans, lanzado por Torredellot, lo desvió con la cabeza Gallart, y Calvet, muy oportuno, de un cabezazo consiguió el gol. La presión de los rojos fué acentuándose.

A los once minutos, Ballart marca el tercer gol, rematando un pase de Escola. No desanimó el Sans, y aunque técnicamente mostraron sus jugadores una acentuada inferioridad ante sus rivales...

Al empear la segunda parte, el Martinenc, rehaciéndose, domina intensamente y parece que va a igualar, pero el Sant Andreu, poco a poco se repone, y la lucha queda igualada.

El árbitro ha de castigar varias jugadas violentas de los dos equipos. A los veinte minutos de esta segunda parte, Arias, después de una gran jugada, pasa los defensas, y burlando al portero, lanza un tiro flojo al ángulo derecho.

Sanmartí saca la pelota del interior del marco, y el árbitro declara gol la jugada, bajo las protestas de los jugadores del Martinenc. Así, pues, obtienen los locales el segundo gol. Nosotros, desde nuestra localidad, no pudimos apreciarlos bien.

La segunda parte de la lucha no fué ni de mucho tan interesante como la anterior. Dominio algo aulaberno, con tendencia favorable al Sans, sin que sus delanteros mostraran mucho peligro ante la puerta contraria.

El combinado marcó dos goles más, por medio de Torredellot y Calvet. El arbitraje fué a cargo del colegiado Vilalta.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

El señor Cañellas aprovecha esta oportunidad para dar gracias a la Federación Catalana por las gestiones llevadas a término para la recalificación del Español, cuyas manifestaciones hizo suyas el representante del Catalunya.

Seguía en el uso de la palabra el señor Plantada, quien, en un brillante parlamento, dió cuenta a la Asamblea de la actuación de los representantes de la F. C. F. A. a la Asamblea de la Nacional última-mente celebrada.

Significó que en ella fué aprobada por unanimidad la concesión a Piera de la medalla del mérito futbolístico; se consiguió una notable reducción de gastos de la Nacional y una rebaja considerable en la aportación de los Clubs a aquélla, no obstante la prevención con que son vistas por las Asambleas las proposiciones de índole económica.

Añadió que si bien la Nacional aceptó la proposición de la Catalana, encaminada a rebajar los sueldos de los jugadores, rehusó otra referente a que para cambiar de región precisen de la baja de la Federación Regional correspondiente.

Tomó la palabra el señor Guixá, para explicar a la Asamblea que él había sido el único que estuvo en la de Madrid hasta que aquélla terminó y se puso en discusión lo referente al calendario deportivo

Se acordó empezar el Campeonato de Cataluña de primera categoría el 6 de septiembre, lo cual permitirá tenerlo terminado alca por el Torneo de Liga, si, como cabe esperar, éste es modificado.

Fueron aprobadas a continuación diversas proposiciones del Consejo Regional, ampliando las atribuciones de los Comités de Competición y concediendo 10 céntimos por entrada a favor del atletismo y el fútbol amateur, facultando al Consejo para dictar una amnistía general con motivo de la obtención de la autonomía futbolística.

El acuerdo más interesante y de más trascendencia de los tomados por la Asamblea fué el de nombrar una Comisión presidida por el presidente de la Federación y formada por los miembros del Consejo Regional y dos individuos representados de las categorías, quienes, en el término máximo de un mes deberán hacer y presentar a una Asamblea extraordinaria el proyecto de un nuevo Reglamento de la Federación.

Se acordó, asimismo, una ovación al señor Plantada, por haber conseguido la autonomía para Cataluña, y por aclamación se le nombró presidente honorario de la Federación. Se dió cuenta de un fallo del Consejo, que demuestra claramente la honorabilidad del señor Escoda, en un asunto de índole económica procedente del Comité de Competición de la provincia de Tarragona.

Y como no habían más asuntos a tratar, el señor Plantada levantó la sesión. Eran las tres y media de la madrugada. — Loix.

La final de Campeonato de Cataluña 2.ª categoría Liga Amateur

EL MARGARIT, CAMPEÓN S. A. F. A. DE BLANES, 1; MARGARIT, F. C. 2

El partido de revancha se celebró en el campo del Sant Andreu, que resultó una victoria local muy merecida, puesto que jugaron con mucho acierto y entusiasmo. Se realizaron buenas jugadas.

Asistió un público numeroso. A las cinco y cuarto, el árbitro, señor Menal, alineó los equipos de la siguiente forma:

SANT ANDREU. — Petrus, López, Soler, Vallribera, Martí, Inglés, Fernández, Rovira, Arias, Carabí y Civit.

MARTINENC. — Silvestre, Rius, Viñas, Sanmartí, Fujals, Guinot, Petreiros, Vilaseca, Huerva, Morrajas y Sánchez.

Comienza la primera parte. El club local ataca y realiza estupendas jugadas, que son de gran peligro para la puerta de los visitantes.

Los defensas y el portero se ven obligados a una labor muy grande para poder anular los ataques de los locales, que a los ocho minutos de juego, en una maravillosa combinación de la tripleta central, termina con un disparo de Carabí, flojo y al ángulo izquierdo, que se suela en la red, obteniendo el primer tanto para su equipo.

Ha sido un buen gol, y la combinación, una cosa estupenda. A partir de este instante, los locales se imponen y dominan hasta terminar esta primera parte. El Martinenc está apagado. Terminan los primeros cuarenta y cinco minutos con 1 a 0 favorable a los dueños del terreno.

Al empear la segunda parte, el Martinenc, rehaciéndose, domina intensamente y parece que va a igualar, pero el Sant Andreu, poco a poco se repone, y la lucha queda igualada.

El árbitro ha de castigar varias jugadas violentas de los dos equipos. A los veinte minutos de esta segunda parte, Arias, después de una gran jugada, pasa los defensas, y burlando al portero, lanza un tiro flojo al ángulo derecho.

Sanmartí saca la pelota del interior del marco, y el árbitro declara gol la jugada, bajo las protestas de los jugadores del Martinenc. Así, pues, obtienen los locales el segundo gol. Nosotros, desde nuestra localidad, no pudimos apreciarlos bien.

La segunda parte de la lucha no fué ni de mucho tan interesante como la anterior. Dominio algo aulaberno, con tendencia favorable al Sans, sin que sus delanteros mostraran mucho peligro ante la puerta contraria.

El combinado marcó dos goles más, por medio de Torredellot y Calvet. El arbitraje fué a cargo del colegiado Vilalta.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

El arbitraje fué a cargo del colegiado Vilalta.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

Lanzó el kick-off el homenajeado, con su hijo, siendo objeto de una gran ovación. Hay que hacer constar que la copa que se disputaba fué cedida por los vencedores al referido homenajeado, Jesús Pedret. — M. P.

EN EL PUEBLO NUEVO JUPITER, 1; BADALONA, 4

Arbitro, señor Castarlenas. Equipos: JUPITER. — Francés, Ortuña, Bussot, Obiols, Rosalench, Altés, Mas, Parera, Serra, Basilio (en la segunda parte, Capdevilla) y Morales.

BADALONA. — Casanovas, Borrás, Ramón, Koisler, Font (en la segunda parte, Molina), Meia, Segura, Palomeras, Forgas, Redó y Arquer.

Ayer, en el campo del Júpiter, tuvo lugar este partido amistoso, que fué presenciado por bastante público, aunque estamos en pleno verano y que no invita ciertamente a ver fútbol.

Empezaron la lucha, y tan sólo habían pasado cuatro minutos, que el Badalona obtenía su primer gol, debido a un pase de Redó a Forgas, que aprovechó éste para batir la puerta del Júpiter.

Continúa el juego muy movido, y el Júpiter tiene una arrancada que lleva un fault contra el Badalona. Se tira la falta, y la pelota da en el pelo; remata de nuevo Parera, y para definitivamente Casanovas.

Poco después vuelve a atacar el Júpiter, y Morales, de un remate brillante, obtiene el gol del empate. Este gol lleva una pequeña reacción al bando costero, y debido a la colocación de Francés, el Badalona no marca otro gol, al dársele un balón lanzado por Redó.

No tarda en intervenir Casanovas, el cual se vió obligado a hacer un plongeón para desviar un tiro de Morales.

Parera y Mas realizan una buena jugada, que pierde Basilio a kick. Un minuto antes de terminar el primer tiempo, el Badalona, por medio de Segura, marca el segundo gol, después de un buen ataque.

En la segunda parte, el Badalona sale sin Font, y en el juego se nota su falta, puesto que el sustituto tuvo muy buena voluntad, pero no el acierto suficiente, siendo causa de que el Júpiter seestaciona se con bastante firmeza ante la puerta de Casanovas.

No obstante y dominar bastante más el Júpiter, sus delanteros no sacan provecho de ello y pierden alguna ocasión de marcar.

El juego, en esta parte, le falta la rapidez de la primera, y también un poco de eficacia. Pierde bastante interés.

Por fin, el Badalona reacciona, y después de nivelar el juego, se impone en los últimos momentos y consigue dos nuevos gols y Forgas, de un fuerte tiro, puso la pelota dentro de la red de Francés.

Faltan escasamente dos minutos, cuando Segura centra sobre gol y Redó, oportuno, remata el cuarto y último, y acaba seguidamente el partido. — V. L.

BESTII, se va Con objeto de incorporarse al equipo del Madrid saldrá hoy hacia la capital de la nación el que hasta hace poco había defendido los colores del Europa, Tomás Bestii.

Ayer recibimos en nuestra redacción una atenta crta en la que se nos rogaba que, en nombre suyo, le despidiésemos del público de nuestra ciudad, que ha sido quien, con sus aplausos, le encumbra al lugar en que hoy se encuentra.

Desamos que la suerte acompañe al atento deportista, y que en su nuevo club va reverdecir los laureles que tan justamente supo conquistar.

Nuevos árbitros y oficiales de natación

Ayer por la mañana, en el Club Natación Athlétic, tuvieron lugar los exámenes para la aprobación de árbitros y oficiales de natación.

Actuaron de tribunal los señores Fonsattí, Mas, Riera y Ubach. Salieron aprobados los señores Muntaner y Borrego, del Barceloneta, y los señores Espriu, Artigas, Sust, Escisa, Navarro y Felú, del Athlétic.

Suspensiones

A causa del estado del mar fué suspendida la carrera «Copas Mar Lliri», hasta el domingo próximo.

El Concurso Internacional de Tenis de Santander

A pesar del mal tiempo que ha obligado a suspender varios de los partidos anunciados, se está celebrando con gran éxito este interesante concurso, en el que toman parte algunas de las más destacadas raquetas catalanas.

Los resultados son los siguientes: M. Combonale vence a Fredy Marx por 6/0, 6/2.

F. Sindreu, a J. Pombo, por 6/3, 6/2.

M. Combonale, a Kellet, por 6/0, 6/0.

A. López, a J. Cabrero, por 6/4, 6/4.

P. Parra, a J. M. Pereda por 6/1, 6/1.

Fredy Marx, a M. Bassecer por 6/3, 6/2.

Señorita Pons, a señorita T. Pombo por 6/0, 6/2.

Señorita Estrada a señorita Bassecer por 6/0, 6/1.

Señorita G. Pombo, a señorita López Doriga por w. o.

Señorita Gómez Acebo, a señorita C. Corral por w. o.

M. López Acebo-Lasneur vence a M. y M. Bassecer por 5/0, 6/1.

T. Pombo-T. Sindreu, a C. Corral-C. Pombo por 6/1, 6/1. — Gracia.

Los Campeonatos de Cataluña de water-polo

Ayer fueron jugados, en la piscina de Montjuich, los partidos designados por la Federación Catalana de Natación Amateur. El complemento de las luchas estaba señalado a tres partidos, pero solamente se celebraron dos, por no comparecer en la piscina el C. N. Arenys, lo cual motivó que se adjudicara como es natural — los puntos del C. N. Pop, por forfait de su contrincante.

El C. N. Pop, integrado por Avila, Tejedor, Beltrán, Ventura, Maristany, Sabater y Ruiz, hizo el gol de reglamento a las órdenes del señor Malagrida.

A las once de la mañana contendieron: BARCELONETA, 2; ATHLETIC A, 1

BARCELONETA. — Muntaner, Mas, González, Pros, Devesa, Bayarri y Viñals.

ATHLETIC. — Rivera, Zaragoza II, Mateu, Martínez, Reynés, Morata y Laynes.

A continuación: BARCELONETA B, 1; ATHLETIC B, 3

BARCELONETA. — Salinas, Acosta, García, Llenas, Guardia, Soler y Llopis.

ATHLETIC. — Navarro, Moreno, Flores, González, Subirats, Pascual y Claret.

Boxeo Amateur

Organizada por el Abella Boxing Club tendrá lugar, en el frontón Sol y Sombra, mañana, martes, una velada amateur económica, en la que tomarán parte varios pugiles de diversos clubs de esta localidad.

Como combate final serán opositos el profesional del peso ligero Syster contra el formidable puncher del club Abella, finalista del Campeonato de Cataluña, Santandreu, que ha vencido todos sus combates por abandono y k. o.

Este combate será de cuatro rounds.

CAÑOTO Campeón de Galicia

Vigo, 9. — Esta noche se ha disputado el match de boxeo que ponía en juego el título de los semipesados de Galicia entre Cañoto (2) «El Faro de Vigo» y Castor Calvo.

El combate terminó con la victoria de Cañoto, por k. o. técnico, en el cuarto round.

Una revancha Uzcudun-Carnera en Nueva York?

Nueva York, 9. — Se han iniciado las negociaciones para la organización de un combate de boxeo entre el vasco Paulino Uzcudun y el gigante italiano Primo Carnera, revancha del que disputaron en Barcelona, que fué fallado por puntos a favor del italiano.

El combate podrá, con toda seguridad, montarse, y en este caso, se disputará en el Yankee Stadium, en la primera quincena de septiembre próximo.

Este match será a beneficio del Hospital Brown, para el tratamiento del cáncer.

Se afirma que los apoderados de Uzcudun y Carnera han llegado a un acuerdo, y que tan sólo falta para formalizar el contrato la autorización de la Comisión de Boxeo del Estado de Nueva York.

LA CRISIS DEL BOXEO EN AMÉRICA

El Madison Square Garden...

VAN A TRANSFORMARLO EN GARAGE

Nueva York, 9. — Una noticia sensacional ha circulado como una bomba por entre los deportivos de la localidad:

Descontentos de los poco afortunados negocios realizados en el Madison Square Garden, los millonarios accionistas que componen su consejo de administración sueñan en transformar el célebre solar de los deportes de Nueva York... en un garage para automóviles.

De todos los deportes explotados durante esta última temporada, solamente el hockey sobre el hielo ha dado beneficios. Por lo que se refiere a los partidos de boxeo, el déficit alcanzado ha batido todos los records.

El título francés de los medios

París, 9. — El campeón de Francia de los medio pesados Alonzo ha sido desposeído de su título, de acuerdo con los reglamentos.

EL MIÉRCOLES BOXEARÁN EN LAS ARENAS

dos campeonos de Europa: GIRONÉS i FLIX un "as" americano: PETE NEBO el cubano todavía imbatido; JONNY CRUZ y la maravilla del ring: VITRIÁ

En pocas ocasiones se ha cambiado en Barcelona una velada en la que el carácter deportivo de la misma goce de la preponderancia que goza en el cartel que para el próximo miércoles ha preparado Barcelona Ring en la Plaza de las Arenas.

La gran incógnita que siempre representa el punch al enfrentarse a un hombre por más que éste tenga la elevada clase de Gironés, es el atractivo principal e innegable del choque que habrá de oponer al futbol amateur, facultando al Consejo para dictar una amnistía general con motivo de la obtención de la autonomía futbolística.

El acuerdo más interesante y de más trascendencia de los tomados por la Asamblea fué el de nombrar una Comisión presidida por el presidente de la Federación y formada por los miembros del Consejo Regional y dos individuos representados de las categorías, quienes, en el término máximo de un mes deberán hacer y presentar a una Asamblea extraordinaria el proyecto de un nuevo Reglamento de la Federación.

Se acordó, asimismo, una ovación al señor Plantada, por haber conseguido la autonomía para Cataluña, y por aclamación se le nombró presidente honorario de la Federación. Se dió cuenta de un fallo del Consejo, que demuestra claramente la honorabilidad del señor Escoda, en un asunto de índole económica procedente del Comité de Competición de la provincia de Tarragona.

Y como no habían más asuntos a tratar, el señor Plantada levantó la sesión. Eran las tres y media de la madrugada. — Loix.

En la gran jornada de los records atlétricos, en el Estadio...

fueron batidos cuatro records de Cataluña y de España, UNO DE ELLOS FEMENINO

Ayer, en el Estadio de Montjuich, tuvo lugar una gran jornada atlétrica, durante la cual se batieron los records de 80 metros lisos infantiles, los relevos de 4 x 1.500 metros; los 80 metros lisos femeninos la media hora a la americana de marcha atléctica.

La organización, a cargo del Comité Provincial de Barcelona, de la Federación Catalana de Atletismo, fué perfecta.

Un público, formando un número de más de tres mil personas, presenció las pruebas con entusiasmo.

RESULTADOS TECNICOS

110 metros vallas. — 1.º Miracles. Tiempo: 20 s. 2/5; 2.º Oliver; 3.º Mariñoso.

80 metros lisos infantiles (final). — 1.º Serra, del Júpiter. Tiempo: 10 s. 1/10, récord de España y Cataluña mejorado; 2.º Vives, y 3.º Martínez.

4 x 1.500 m. relevos. — 1.º Equipo del F. C. Barcelona, constituido por Gracia, Palau, Cunyat y Vives. Tiempo: 17 m. 53 s. 2/5, nuevo récord de España y Cataluña (antiguo récord, 18 m. 15 s. 4/5), y 2.º equipo mixto, a 2 metros.

80 metros lisos (seniors). — 1.º Olivé, del Badalona Club. Tiempo: 9 s. 4/5; 2.º Martí; 3.º Miralles; 4.º Ether, y 5.º Moreno.

80 metros lisos (femeninos). — 1.º Morros, del Club Femenil d'Esports. Tiempo: 11 s. 4/5, récord de España y Cataluña mejorado (anterior, 12 s., detentado por la misma); 2.º Rosa Castellort; 3.º Pascó y 4.º M. Castellort.

50 metros lisos (femeninos). — 1.º Guasch, del Club Femenil d'Esports; 2.º T. Altaba; 3.º Gimeno, y 4.º Pinyol.

La XIII Vuelta ciclística a Cataluña VII GRAN PREMIO CITROEN

Llueven las demandas de datos para inscribirse

Por el Ministerio de Estado se darán las máximas facilidades para el paso por la frontera

Kilometraje y horario de las ocho etapas

Existente la perspectiva de un match Schmeling - Mickey Walker

La Federación Francesa de Boxeo ha designado a dicho pugil y a Sportileo para que se disputen el título vacante.

La pelea tendrá lugar en Beaulieu, en el curso del mes actual.

Nueva York, 9. — El ex campeón del mundo de los pesos medios, Mickey Walker, que milita actualmente en la categoría de los pesados, ha declarado que acababa de recibir un radio de Joe Jacobs, manager de Max Schmeling, comunicándole que aceptaba un encuentro con su poulain, siempre que se hallase un promotor que organizase la pelea en buenas condiciones económicas.

Joe Jacobs, que en estos momentos navega hacia Nueva York, añade que la pelea Schmeling-Walker será por el título mundial y podrá celebrarse en la primavera del año próximo, desde luego en los Estados Unidos.

Del Martinenc

Este Club convoca a sus socios para las diez de la noche del próximo miércoles, en su local social (Internacional, n.º 50), para darles cuenta de su admisión en el Grupo Superior y ver de solucionar los problemas económicos que ello plantea; obras en el campo, presupuesto, etc.

RESUMEN TOTAL

BARCELONA-REUS..... 174

REUS-ALCAÑIZ..... 239

ALCAÑIZ-MONTBLANCH) MONTBLANCH-RIPOLL..... 224

RIPOLL-PERPIGNAN..... 170

PERPIGNAN-TARRASA..... 219

TARRASA-MANRESA..... 176

MANRESA-BARCELONA..... 134

Total..... 1.530